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Fête de la victoire:

Une occasion pour rappeler le lourd tribut payé 
par le peuple algérien pour la liberté

Rebiga appelle à une 
réflexion approfondie 
sur la portée de la fête 

de la Victoire

62e anniversaire du cessez-le-Feu:

premier fruit de la Révolution de Novembre

Bendjama rend hommage à la femme algérienne 
et salue l’héroïsme des Palestiniennes

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a 

affirmé, mardi, que la fête de la 
Victoire est une occasion pour se 
remémorer et rappeler le lourd 
tribut payé par le peuple algérien 
pour la liberté, indique un 
communiqué de l’APN.
M. Boughali a présidé une 

réunion du Bureau de l’APN 
“dont les travaux ont débuté par 
un recueillement à la mémoire des 
martyrs, des moudjahidine décédés 
et ceux qui sont encore en vie, en 
leur souhaitant santé et longue 
vie”, précise le communiqué.
“Aujourd’hui, l’Algérie célèbre 
la fête de la Victoire qui est le 
couronnement des sacrifices 

héroïques consentis par les 
martyrs et les moudjahidine, 
lesquels ont obligé, il y a 62 ans, le 
colonisateur français à signer un 
traité de cessez-le-feu”, a déclaré 
M. Boughali.
“La fête de la Victoire doit rappeler 
le lourd tribut payé par le peuple 
pour la liberté”, de même qu’elle 
“constitue une occasion renouvelée 

pour se recueillir à la mémoire de 
ceux qui se sont sacrifiés pour le 
pays”, a-t-il affirmé.
Cette journée doit également être 
“un des jalons de la Mémoire 
nationale, ayant commémoré 
les horreurs et les atrocités que 
l’Algérie ne peut oublier, pendant 
la période sombre qu’elle a vécue 
sous le joug du colonialisme 

abject”, a ajouté M. Boughali.
A l’ordre du jour de la réunion, 
“l’examen des questions orales et 
écrites déposées auprès du Bureau, 
tandis que celles remplissant 
les conditions requises ont été 
soumises au gouvernement, en sus 
de l’examen d’un certain nombre 
de questions administratives”, 
selon la même source.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd 

Rebiga, a appelé, mardi à Alger, 
à une réflexion approfondie sur 
la portée et les dimensions de 
la fête de la Victoire, en vue 
de consolider le sentiment 
d’appartenance à la patrie et 
de contribuer à l’édification de 
l’Algérie nouvelle.
Lors d’une conférence 
historique tenue au siège de 
la wilaya d’Alger, M. Rebiga 
a souligné “la nécessité d’une 
réflexion approfondie sur la 
portée et les dimensions de cet 
anniversaire, pour préserver 
notre unité nationale, renforcer 
notre front intérieur et 
promouvoir la cohésion sociale 
et l’esprit de citoyenneté, à 
travers la consolidation de 
notre sentiment d’appartenance 
à la nation et la contribution 
à l’édification de l’Algérie 
nouvelle”.
Et de préciser que cette 
orientation ne saurait être 
concrétisée qu’”à travers la 
volonté et la détermination 
d’aller de l’avant vers un 
avenir meilleur en vue de 
davantage de développement 
et d’acquis pour une Algérie 
toujours debout”.
Mettant en avant l’importance 
de tirer des enseignements 
de cet anniversaire, “en 

reconnaissance des hauts faits 
de nos héros”, le ministre 
a rappelé le message du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à cette 
occasion l’année dernière, 
dans lequel il a affirmé que 
“la célébration de la Fête 
de la Victoire et d’autres 
événements marquants de 
notre glorieuse histoire 
témoignent de l’attachement 
indéfectible des générations 
de l’indépendance à leur patrie 
et de leur esprit Novembriste. 
Elles attestent également d’un 
sentiment de vigilance chez le 
peuple algérien garantissant la 
cohésion nationale”.
“Le 19 mars 1962 est une 
occasion de se remémorer la 
portée de cette date par rapport 
à notre glorieux passé et à notre 
Révolution, une occasion pour 
ancrer la symbolique profonde 
de cette date dans nos cœurs 
et nos esprits, pour donner un 
sens à notre existence et à nos 
actions tout en restant fidèle 
aux principes et aux valeurs 
de nos aïeux”, soutient M. 
Rebiga, ajoutant qu’il s’agit, 
également, “d’une force ayant 
permis aux négociateurs 
algériens à +Evian+ d’affirmer 
leurs positions immuables vis-
à-vis de l’unité territoriale et 
de la souveraineté nationale”.

Le président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, a affirmé, mardi, 
à l’occasion du 62e anniversaire 

du cessez-le-feu, que cet événement 
mémorable était le premier fruit de la 
Glorieuse Révolution de Novembre, 
marquant le début des victoires de l’Algérie 
et une nouvelle page de son histoire contre 
le colonialisme.
“En cette Fête de la Victoire, nous 

célébrons le 62e anniversaire du cessez-
le-feu, premier fruit des sacrifices des 
Chouhada durant la Révolution de 
Novembre, marquant le début des victoires 
de l’Algérie et une nouvelle page de son 
histoire contre le colonialisme, où le peuple, 
par sa volonté, son unité et son attachement 
à son autodétermination, a triomphé du 
colonisateur”, écrit M. Goudjil sur son 
compte officiel sur les réseaux sociaux.

Le Représentant permanent de 
l’Algérie auprès de l’ONU, 
l’ambassadeur Amar Bendjama, 

a rendu un vibrant hommage à 
l’héritage durable et continu de la 
femme algérienne dans sa lutte héroïque 
pour l’indépendance, et salué aussi 
l’héroïsme des Palestiniennes, lors de sa 
participation en qualité de paneliste au 
débat sur la situation des femmes sous 
occupation étrangère.
M. Bendjama a souligné, lors de ce 
débat organisé lundi à New York, en 
marge des travaux de la Commission de 
la condition de la femme des Nations 
unies, que “les 132 années de domination 
coloniale en Algérie ont vu l’émergence, 
non seulement de héros, mais aussi 
d’héroïnes et de figures féminines qui ont 
joué un rôle central, volontaire et égal à 
celui de leurs homologues masculins”.
Il a indiqué que l’”Histoire de l’Algérie 
est intimement liée aux noms des 
combattantes et des martyres qui 
sont considérées comme des modèles 
de courage et de sacrifice, et que 
les femmes algériennes ont incarné 
l’esprit d’abnégation et d’engagement 
indéfectible, pour être une source 
d’inspiration permanente pour les 
générations futures”.
Et de poursuivre: “Leur héritage s’étend 
au-delà des frontières algériennes, 
inspirant ainsi les luttes des femmes 
arabes et africaines qui aspirent à la 
libération, notamment les femmes 
palestiniennes et sahraouies”.
L’ambassadeur Bendjama a ajouté que 
“les femmes algériennes ont joué des 

rôles multiples et variés qui ont été 
déterminants dans la réalisation de 
l’indépendance de l’Algérie, et que cet 
héritage et les valeurs d’émancipation 
ont été transmis de génération en 
génération”.
“Cet esprit pionnier des femmes 
algériennes ne s’est pas arrêté à la 
Révolution, mais elles sont toujours 
considérées comme la pierre angulaire 
de la société algérienne en contribuant à 
tous les domaines de la construction de 
la Nation” a-t-il précisé.
M. Bendjama a cependant souligné que 
la lutte pour la libération a eu un prix 
élevé en indiquant que “de nombreuses 
femmes ont été victimes de répression 
brutale, d’emprisonnement, de torture et 
même de violences sexuelles de la part 
des forces d’occupation”.
Par ailleurs, il a saisi ce débat pour 

évoquer la situation des femmes 
palestiniennes qui, aujourd’hui, endurent 
une double souffrance et des défis 
humanitaires sans précédent, à Ghaza.
“Nous voyons dans la femme 
palestinienne héroïque une image qui 
reflète la lutte et la ténacité qui ont 
caractérisé les femmes algériennes 
pendant la colonisation. Répondre à 
la détresse des femmes palestiniennes 
nécessite une action internationale 
déterminée et une volonté politique de 
mettre fin immédiatement au génocide”, 
a-t-il plaidé.
En conclusion, le Représentant 
permanent a lancé un appel pour “œuvrer 
en faveur d’un avenir où les femmes du 
monde entier pourront exercer leurs 
droits fondamentaux et contribuer 
pleinement au développement de leurs 
sociétés et nations”.
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Attaf reçoit un appel 
téléphonique de son 
homologue slovaque

Gouvernement :
Examen de textes 
réglementaires sur 
l’amélioration de la 
couverture sanitaire 

nationale

Projet de confiscation des biens de l’Ambassade d’Algérie au Maroc : 
Les partis politiques dénoncent

Réunion du Gouvernement :
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Gouvernement :
Un avant-projet de loi relatif 

à l’organisation et à la protection 
des biens wakfs examiné

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
mardi, un appel téléphonique du 
ministre des Affaires étrangères 
et des Affaires européennes de la 
République slovaque, M. Juraj 
Blanar, indique un communiqué 
du ministère.
A cet occasion, les deux parties 
ont passé en revue “les efforts 
consentis par l’Algérie dans le 
cadre du Conseil de sécurité 
onusien pour faire cesser 
l’agression israélienne continue 
contre le peuple palestinien 
frère, et ont exprimé leur soutien 
à la priorité d’imposer un cessez-
le-feu dans la bande de Ghaza”, 
ajoute la même source.

Sur le plan bilatéral, “les deux 
parties sont convenues de 
tenir la prochaine session des 
concertations politiques entre 
les ministères des Affaires 
étrangères des deux pays dans 
les plus brefs délais, soulignant 
la nécessité de renforcer et 
de consolider leurs relations 
conformément aux potentialités 
dont disposent les deux pays, 
notamment dans les domaines 
économique et commercial”.

Le Gouvernement a 
examiné mercredi, lors 
de sa réunion présidée 

par le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, les textes 
réglementaires relatifs à la 
loi 18-11 relative à la santé, 
notamment ceux visant à 
améliorer la couverture 
sanitaire nationale et à réduire 
les transferts à l’étranger 
pour des soins, indique un 
communiqué des Services du 

Premier ministre.
Ces textes réglementaires 
permettent également “aux 
professionnels de santé 
algériens d’acquérir de 
nouvelles connaissances sur 
les technologies modernes 
en matière de diagnostic et 
de traitement des pathologies 
à travers la coopération 
avec des institutions et des 
spécialistes étrangers”, ajoute le 
communiqué.

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
présidé mercredi une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen de 
plusieurs secteurs, notamment 
les énergies renouvelables, la 
lutte contre les changements 
climatiques, l’amélioration de 
la couverture sanitaire nationale, 
la numérisation du secteur de la 
justice, ainsi que les biens wakfs, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral:
“Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 
20 mars 2024, une réunion 
du Gouvernement consacrée 
à l’examen de l’avant-projet 
de loi relatif aux biens wakfs, 
visant leur organisation, gestion, 
préservation et protection selon 
une approche moderne, et fixant 
les conditions et les modalités de 
leur exploitation, investissement 
et développement en vue de 

contribuer au développement 
national.
Le Gouvernement a également 
examiné les textes réglementaires 
relatifs à la loi 18-11 relative 
à la santé, notamment ceux 
visant à améliorer la couverture 
sanitaire nationale et à réduire 
les transferts à l’étranger 
pour des soins ainsi qu’à 
permettre aux professionnels 
de santé algériens d’acquérir 
de nouvelles connaissances  
sur les technologies modernes 
en matière de diagnostic et de 
traitement des pathologies à 
travers la coopération avec des 
institutions et des spécialistes 
étrangers.
Dans le cadre du suivi de la 
mise en œuvre des instructions 
de Monsieur le Président de 
la République relatives à la 
transformation numérique 
de l’ensemble des secteurs, 
le Gouvernement a entendu 
une communication sur la 

numérisation du secteur de la 
justice notamment dans ses 
volets relatifs à l’amélioration 
de la qualité du service public au 
profit du citoyen et du justiciable 
et la facilitation des procédures 
judiciaires et le suivi des affaires 
judiciaires.
Le Gouvernement a en outre 
entendu, dans le cadre du 
suivi du projet de la transition 
énergétique, une communication 
sur l’état d’avancement du 
programme de développement 
des énergies renouvelables, 
ainsi qu’une une communication 
sur l’élaboration de la stratégie 
nationale de lutte contre les 
changements climatiques”.

Le Gouvernement a 
examiné, lors de sa 
réunion présidée 

mercredi par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
un avant-projet de loi relatif 
aux biens wakfs, visant 
leur organisation, gestion, 
préservation et protection, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre.
Cet avant-projet vise 
l’organisation et la protection 

des biens wakfs, “selon une 
approche moderne” et fixe “les 
conditions et les modalités de 
leur exploitation, investissement 

et développement en vue de 
contribuer au développement 
national”, a souligné le 
communiqué.

Des partis politiques 
et des organisations 
nationales ont dénoncé, 

mardi, le projet de confiscation 
des biens de l’Ambassade 
d’Algérie au Maroc, qualifiant 
ce comportement de honteux 
et de provocateur et contraire 
à toutes les lois et conventions 
internationales”.
Dans ce cadre, le parti du Front 
de libération nationale (FLN) a 
affirmé que “le comportement 
irresponsable et stupide du 
makhzen, en procédant à la 
confiscation des biens de 
l’Ambassade d’Algérie à Rabat, 
constitue une flagrante violation 
du droit international et un vol 
qualifié des représentations 
diplomatiques d’Etats 
souverains”, ajoutant qu’il 
s’agit “d’une grave atteinte 

aux chartes, lois et conventions 
internationales”.
Qualifiant cet acte d’”irréfléchi et 
d’irresponsable”, le FLN estime 
que ce comportement “honteux et 
provocateur était un des épisodes 
habituels de trahison du makhzen 
qui piétine une nouvelle fois la 
légalité internationale et viole 
la Convention de Vienne sur 
les relations diplomatiques et 
consulaires”.
Cette décision illustre l’échec 
diplomatique essuyé par le régime 
du makhzen et une manœuvre 
dangereuse aux objectifs connus 
qui intervient en concomitance 
avec la dynamique accélérée 
que connait la diplomatie 
algérienne, sous la conduite 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, a 
souligné la formation politique, 

affichant “son soutien à toutes les 
procédures légales que prendra 
l’Etat algérien en réponse aux 
comportements hostiles, honteux 
et provocateurs du régime 
du makhzen à l’encontre de 
l’Algérie souveraine”.
Pour sa part, le parti “la Voix 
du peuple” a dénoncé ce 
comportement inacceptable 
et irresponsable, ajoutant que 
cette démarche “fait fi de toutes 
les chartes et les conventions 
internationales en vigueur, 
notamment celle de Vienne”.
Il a souligné à cet égard que 
“ces actes aux conséquences 
non calculées, et qui se répètent 
à chaque fois, sont en réalité 
une poursuite des hostilités du 
Makhzen contre l’Algérie et 
ses institutions”, affirmant “sa 
solidarité et son soutien à toutes 

les mesures qui seront prises 
par l’Etat algérien pour mettre 
fin à ces pratiques et violations 
répétées et pour défendre la 
souveraineté nationale, qui 
représente une ligne rouge”.
Dans le même contexte, le parti 
El Karama a considéré que 
les actes hostiles commis par 
le Makhzen marocain étaient 
“une violation sans équivoque 
de toutes les coutumes et lois 
internationales, ce qui atteste du 
bas niveau atteint par le régime 
du Makhzen alors qu’il intensifie 

ses hostilités contre l’Algérie, au 
service de l’agenda sioniste et 
des forces du mal alliées”.
A son tour, l’Organisation 
algérienne de l’environnement 
et de la citoyenneté (OAEC), a 
dénoncé dans un communiqué 
“la nouvelle escalade du régime 
du Makhzen contre l’Algérie, 
sous de faux prétextes, pour 
masquer une opération de pillage 
flagrante”.
L’Organisation a également 
considéré que ces “pratiques 
odieuses reflètent en réalité 
l’approche hostile continue de 
ce régime envers l’Algérie”, 
renouvelant son “soutien total à 
la position de l’Etat algérien et à 
ses efforts pour prendre toutes les 
mesures qu’il juge appropriées 
pour répondre à ces graves 
provocations”.
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orGanisations Patronales :

L’importance de la Haute commission de recours 
pour l’investisseur soulignée

raMadHan:

Sorties nocturnes d’équipes d’inspection dans 
des établissements de santé publics et privés

Prolongation des délais des procédures administratives 
et sanitaires et du paiement des frais du Hadj au 27 mars

Des organisations patronales 
ont souligné, mardi à 
Alger, l’importance et 

le rôle de la Haute commission 
nationale des recours relatifs à 
l’investissement, installée par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, assurant 
que cette instance vient conforter 
l’arsenal juridique et les dispositifs 
mis en place pour améliorer le 
climat des affaires et encourager 
l’investissement en Algérie.
Sollicités par l’APS, des présidents 
d’organisations patronales ont 
salué l’installation de cette Haute 
commission par le Président de la 
République, lundi, affirmant que 
la création de cette instance vient 
compléter l’arsenal juridique, 
rassurer les investisseurs nationaux 
et étrangers et conforter toutes 
les mesures prises dans le cadre 
de la loi n 22-18 relative à 
l’investissement pour améliorer le 
climat des affaires en Algérie.
Les mêmes organisations 
patronales se sont également 
félicitées de la désignation du 
directeur de Cabinet à la Présidence 
de la République, M. Boualem 
Boualem, en qualité de président 
de cette instance, estimant qu’il 
s’agit, à travers cette décision, 
de “la volonté du Président de la 
République d’apporter une garantie 
supplémentaire aux investisseurs 
et de les rassurer de sa veille 
personnelle sur ce domaine”.
Dans ce contexte, le vice-
président du Conseil du renouveau 

économique algérien (CREA), 
Abdelouahed Kerrar, a indiqué 
que cette Commission de recours 
constitue un “organisme extérieur 
qui va venir arbitrer” en cas ou des 
investisseurs considèrent qu’”ils 
n’ont pas eu accès aux avantages 
accordés par l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI)”.
Saluant la mise en place de cette 
Haute commission, le vice-
président du CREA a expliqué 
également que cette instance 
peut aussi intervenir en cas ou 
des obstacles récurrents sont 
constatés dans le domaine de 
l’investissement en vue de faire 
des propositions aux autorités, 
entre autres, de révisions des textes 
qui sont en cours.
“L’investisseur dispose désormais 
à travers cette Haute commission 
d’une autre voie de recours par 
rapport à une éventuelle réponse 
négative sur son dossier, sachant 

que cette commission importante 
est placée sous la tutelle de la 
Présidence de la République”, a 
soutenu également M. Kerrar, en 
ajoutant que l’investisseur a aussi la 
possibilité de défendre son dossier 
devant cette haute commission.
De son côté, le président de 
la Confédération algérienne 
du patronat citoyen (CAPC), 
Rahmoune Zergoune, a estimé 
que “la Haute commission va 
encourager l’investissement et 
rassurer les opérateurs nationaux 
et étrangers”, assurant qu’elle est 
appelée à prendre en charge de 
nombreuses questions en lien avec 
l’investissement.
“C’est une très bonne initiative 
qui démontre l’intérêt du Président 
de la République à prendre en 
main les préoccupations des 
investisseurs”, a fait observer 
encore M. Zergoune, se félicitant 
de la désignation du directeur 
de cabinet de la Présidence de 

la République à la tête de cette 
commission.
Le président de la CAPC a mis en 
avant, en outre, “l’impact positif 
qu’aura cette Haute commission 
sur le climat des affaires en Algérie, 
en notant qu’elle interviendra pour 
jouer le rôle de contrôle et de suivi 
de tous les intervenants au sein des 
structures, administrations et fonds 
d’investissements, et qui sont 
appelés, selon lui, à mieux prendre 
en charge les préoccupations des 
opérateurs économiques”.
Pour sa part, le président de l’Union 
nationale des entrepreneurs publics 
(UNEP), Charf Eddine Amara, 
a estimé que l’installation de la 
Haute commission nationale des 
recours relatifs à l’investissement 
confirme la volonté et la foi du 
Président de la République envers 
les investisseurs et son souci de 
leur offrir la protection nécessaire.
“La création de cette commission 
était prévue par la loi n 22-18 
relative à l’investissement. Son 
installation par le Président de 
la République constitue une 
garantie supplémentaire accordée 
aux investisseurs”, a indiqué M. 
Amara, tout en rappelant que 
“le Président de la République 
s’était engagé, lors de toutes ses 
interventions, à lutter contre la 
bureaucratie et à améliorer le 
climat d’investissement, et surtout 
d’assurer le maximum de garanties 
aux investisseurs”.
Selon le président de l’UNEP, 
l’installation de cette haute 

commission vient aussi conforter 
tout le dispositif et l’arsenal 
juridique prévus dans le cadre de la 
loi 22-18. Tout en se félicitant de la 
création de cette Haute commission 
auprès la Présidence de la 
République, M. Amara a soutenu 
que “ceci reflète l’importance 
qu’accorde le Président de la 
République au rôle de cette 
commission et de son travail pour 
rassurer les investisseurs”.
“La mise en place de cette 
commission est aussi une mesure 
d’incitation à l’investissement 
qui vient s’ajouter aux autres 
incitations et garanties accordées 
aux investisseurs”, a-t-il fait 
observer.
Par ailleurs, le président de 
l’UNEP a salué également le fait 
que les membres qui font partie de 
cette commission soient issus de 
professions de loi, notamment des 
magistrats et des juristes.
Prévue par les dispositions de 
la loi n 22-18 du 24 juillet 2022 
relative à l’investissement, la 
Haute commission nationale des 
recours liés à l’investissement est 
définie par le décret présidentiel 
n 22-296 datant du 4 septembre 
2022, fixant sa composition et 
son fonctionnement, comme 
“l’instance supérieure chargée de 
statuer sur les recours introduits 
par les investisseurs s’estimant 
lésés au titre de l’application des 
dispositions de la loi relative à 
l’investissement”.

Le ministère de la Santé 
a tracé un programme 
d’inspection prévoyant 

des sorties nocturnes dans des 
établissements et structures 
de santé publics et privés à 
travers le territoire national pour 
s’enquérir de l’accessibilité aux 
services de santé durant le mois 
de Ramadhan, indique mardi un 
communiqué du ministère.
“Dans le cadre des mesures 
relatives à la prise en charge 
des patients à travers la garantie 
de la continuité des services de 

santé et de l’accessibilité aux 
différents services durant le mois 
de Ramadhan, et conformément 
aux instructions du ministre 
de la Santé, Abdelhak Saihi, le 
ministère a tracé un programme 
d’inspection prévoyant des sorties 
nocturnes d’équipes d’inspection 
dans des établissements et 
structures de santé publics et 
privés à travers le territoire 
national”, précise le communiqué.
Pour le secteur public, les équipes 
d’inspection s’enquerront du 
fonctionnement des urgences 

médico-chirurgicales, de 
l’hygiène hospitalière et la 
propreté de l’environnement, de 
l’utilisation du numérique dans le 
processus de prise en charge des 
patients et des repas fournis aux 
patients et au personnel de garde.
Les équipes d’inspection 
contrôleront également le système 
de permanence, notamment la 
composition des équipes de 
garde, les rotations, les conditions 
logistiques, les conditions de 
travail des personnels de santé, 
le travail des plateaux techniques 

et la disponibilité des produits 
pharmaceutiques.
Elles vérifieront aussi les 
activités réalisées pendant la 
garde (nombre de consultations 
d’urgence, nombre d’opérations 
chirurgicales et nombre 
d’examens radiologiques et 

d’analyses médicales), selon la 
même source.
Pour le secteur privé, les équipes 
d’inspection examineront 
la conformité des activités 
pratiquées avec le contenu de la 
licence d’exploitation, y compris 
les modifications apportées, 
et s’enquerront du travail des 
urgences médico-chirurgicales, 
de l’hygiène hospitalière, du 
travail des plateaux techniques 
et du bilan des activités réalisées 
pendant la garde, conclut le 
communiqué.

L’Office national du 
Pèlerinage et de la Omra 
(ONPO) a annoncé 

mardi dans un communiqué, 
la prolongation des délais des 
procédures administratives et 

sanitaires, et du paiement des 
frais du Hadj, jusqu’au 27 mars.
“Après coordination avec les 
différents secteurs participant à 
l’organisation du Hadj, il a été 
décidé de prolonger les délais 

des procédures administratives 
et sanitaires et du paiement des 
frais du hadj jusqu’au mercredi 
27 mars, à 20h00”, précise la 
même source.
L’ONPO a appelé les pèlerins à 

“finaliser les procédures requises 
conformément aux délais 
susmentionnés”, soulignant 
que “tous les services sont à 
leur dispositions ces jours-ci, y 
compris vendredi et samedi”.
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importation de sardines tunisiennes : 
Une solution pour stabiliser le marché algérien

importations : 
Zitouni veut en finir 
avec le casse-tête 

de la domiciliation bancaire

L’Algérie participe à la 30ème édition du Salon international 
du Tourisme à Moscou

La DGI rappelle les avantages 
fiscaux relatifs aux activités 
de recherche et d’innovation

Face à la flambée des prix 
de la sardine en Algérie, 
atteignant des niveaux 

records entre 1200 et 1500 DA/
Kg, le ministère de la Pêche et 
des Productions Halieutiques 
a pris une mesure inédite : 
l’importation de sardines de 
Tunisie. 
Cette initiative, qualifiée de « 
solidaire » par les autorités, vise 
à combler une partie du déficit 
du marché national et à proposer 
aux consommateurs un produit 
abordable, particulièrement en 
cette période de Ramadan où la 
demande est forte.
Dix tonnes de sardines 
tunisiennes ont déjà été 

importées et distribuées dans 
plusieurs wilayas de l’est du 
pays, à l’instar de Constantine, 
Skikda, Sétif et Batna. D’autres 
cargaisons sont attendues dans 
les prochains jours pour « créer 
un équilibre et stabiliser les prix 
» de ce poisson tant apprécié.
Le produit importé est « frais » et 
respecte toutes les conditions de 
conservation et de distribution. Il 
est transporté dans des camions 
frigorifiques et contrôlé par des 
vétérinaires aux frontières pour 
garantir sa qualité et sa sécurité 
sanitaire, affirme Abdelrahmane 
Hentour, directeur du suivi des 
activités de la pêche maritime 
au ministère de la Pêche et des 

Productions halieutiques, dans 
une déclaration au journal El 
Khabar.

Vers une régulation durable 
du marché de la sardine 

en Algérie ?
L’opération d’importation, qui 
se poursuivra durant tout le mois 
de Ramadan, fera l’objet d’une 
évaluation à l’issue de laquelle 
une prolongation jusqu’au mois 
d’avril pourrait être envisagée.
L’objectif final est de parvenir 

à une meilleure régulation du 
marché et à une stabilisation des 
prix de la sardine à long terme.
Selon les analyses du ministère, la 
production nationale de sardines 
connait une baisse saisonnière 
entre décembre et mai. Cette 
situation contraste avec la 
période de mai à novembre, où 
la production atteint 7000 tonnes 
et les prix se stabilisent autour de 
400 à 500 DA/Kg.
L’étroitesse du plateau 
continental algérien, comparé 
à celui de la Tunisie, est l’un 
des facteurs qui explique la 
différence de prix entre les 
deux pays. La forte densité de 
population en Algérie, quatre fois 

supérieure à celle de la Tunisie, 
accentue également la demande 
et la pression sur les prix.
L’importation de sardines 
tunisiennes apparait comme une 
solution palliative à court terme. 
L’enjeu principal réside dans 
la mise en place de stratégies 
durables pour booster la 
production nationale et garantir 
un approvisionnement régulier 
du marché à des prix abordables.
L’expérience en cours pourrait 
servir de base à la réflexion 
et à la recherche de solutions 
pérennes pour garantir la 
sécurité alimentaire et répondre 
aux besoins des consommateurs 
algériens.

Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Tayeb 
Zitouni, a donné des instructions 

pour mieux encadrer les opérations 
d’importation de marchandises destinées 
à la revente en l’état.
M. Zitouni a présidé une réunion dimanche 
au siège du ministère avec la commission 
ministérielle chargée d’examiner les 
demandes du document préalable à la 
domiciliation bancaire pour l’importation 
de produits finis.
Lors de la réunion, il a été question de 
moderniser la plateforme numérique 
dédiée à ces opérations afin de garantir 
la célérité et la transparence dans le 
traitement des dossiers.
Le ministre a également insisté sur 
la nécessité de prendre en compte la 
production nationale dans l’examen des 
demandes d’importation afin de renforcer 
les industries locales et d’encourager 

l’investissement.
Le contrôle des prix appliqués par les 
importateurs et le suivi des prix sur les 
marchés mondiaux et nationaux figurent 
également parmi les priorités du ministère.
Enfin, M. Zitouni a instruit les services 
concernés de transmettre tous les 
documents de domiciliation bancaire aux 
services des impôts pour un meilleur suivi 
fiscal.
Ces nouvelles mesures visent à assainir 
le marché national et à garantir une 
meilleure gestion des importations, tout 
en encourageant la production nationale 
et en protégeant le consommateur.

L’Algérie participe 
à la 30e édition du 
Salon international du 

Tourisme “Mitt Moscou”, qui 
s’est ouvert mardi à Moscou 
(Russie) et s’étendra jusqu’à 
jeudi, indique un communiqué 
de l’Office national du Tourisme 
(ONT).
“Le secteur du tourisme et 
de l’artisanat clôture ses 
participations aux rendez-vous 
internationaux et aux salons 
spécialisés programmés au cours 
du premier trimestre 2024, par 
sa présence à la 30e édition du 
Salon international du Tourisme 
‘Mitt Moscou’, organisé du 19 
au 21 mars 2024 dans la capitale 
russe, Moscou”, a précisé la 
même source.

La participation de l’Algérie 
à cette édition du Salon tend à 
“réaffirmer l’engagement du 
secteur à renforcer sa présence sur 
le marché russe, un des marchés 
exportateurs de tourisme vers 
l’Algérie, et à promouvoir le 
produit touristique algérien et 
ses spécificités”.
Pour ces raisons et afin d’assurer 
une participation de qualité, 
“un espace a été réservé au 
stand algérien, conçu dans un 
style associant la modernité 
et l’authenticité de l’Algérie 
avec son cachet architectural 
et culturel et équipé de tous les 
moyens et supports contribuant 
aux opérations de promotion et 
de commercialisation”, selon le 
communiqué.

“Le stand a été orné de produits 
artisanaux pour favoriser une 
affluence continue des visiteurs 
tout au long de l’événement”.
“Des supports de marketing et 
des dossiers de presse en anglais 
et en russe seront également 
présentés et distribués aux 
visiteurs du stand algérien afin 

de leur permettre de mieux 
connaître les principales 
spécificités des régions 
touristiques algériennes”.
La précédente édition du Salon 
international du Tourisme à 
Moscou a vu la participation 
de 768 exposants représentant 
21 pays étrangers et 57 

départements russes, et près 
de 14.000 visiteurs, une 
participation importante qui fait 
de cet évènement “une occasion 
parfaite pour rencontrer, 
échanger des idées et explorer 
les opportunités de coopération 
dans ce domaine”, a conclu le 
communiqué.

La Direction générales des 
impôts (DGI) a rappelé dans un 
communiqué, les avantages fiscaux 

relatifs aux dépenses liées aux activités de 
recherche et développement et aux activités 
d’innovation ouverte.
“La DGI porte à la connaissance des 
contribuables concernés par les activités 
de recherche et développement au sein de 
l’entreprise et les activités d’innovation 
ouverte, que les dispositions de l’article 
171 du code des impôts directs et taxes 
assimilées accordent un avantage fiscal 
consistant à bénéficier d’une déduction 
pour les dépenses liées aux activités de 
recherche et développement et aux activités 
d’innovation ouverte dans la détermination 
du résultat fiscal, en sus de la déduction 
totale ou partielle de ces dépenses (selon la 
nature des dépenses), appliquée lors de la 
détermination du résultat comptable”, selon 
le communiqué publié sur le site-web de la 
DGI.
Elle a précisé, dans ce cadre, que la 
déduction de ces dépenses du résultat 
fiscal est effectuée dans une limite de 

30% du montant du revenu ou du bénéfice 
sans dépasser le plafond de 200 millions 
de dinars, soulignant que les dépenses 
concernées par la déduction sont celles 
liées à la recherche et développement 
au sein de l’entreprise aux programmes 
d’innovation ouverte, réalisés avec les 
entreprises disposant du label “Start-up” ou 
“Incubateur”.
Dans le cas où les dépenses concernent 
simultanément la recherche et 
développement et l’innovation ouverte, 
le montant global de ces dépenses ne peut 
dépasser 200 millions de dinars, dans la 
limite de 30% du montant du revenu ou du 
bénéfice, explique la même source.
Aussi, les dépenses liées aux activités de 
recherche et développement et aux activités 
d’innovation ouverte, éligibles à la déduction 
du bénéfice imposable, sont définies dans 
l’arrêté conjoint du ministre des Finances, 
du ministre de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et du ministre 
de l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, du 9 mai 
2023, rappelle la DGI.



annaBa / lutte contre le GasPillaGe

EPIC Annaba sensibilise les ménages contre le gaspillage 
du pain

annaBa / sÛretÉ de WilaYa

Intensification des interventions de police
Plus de 500 motos inspectées depuis le début 

du mois de ramadhan

annaBa / sÛretÉ de WilaYa

Arrestation de plusieurs individus 
lors des opérations de contrôle

annaBa / el HadJar

Par manque d’éclairage public, 
les familles ont du mal à sortir 
pour des veillées ou faire leurs 

emplettes

Au cœur de tous nos 
repas, le pain reste un 
des aliments les plus 

consommés quotidiennement, 
mais hélas, aussi beaucoup 
gaspillé, malgré les multiples 
actions menées afin de sensibiliser 
chacun sur le gâchis. C’est ce 
qu’a entrepris EPIC Annaba 
Propre, qui a lancé en ce mois 
sacré de Ramadhan un appel aux 
citoyens pour les sensibiliser  sur 
les méfaits du gaspillage de pain, 
principalement en cette période 
de consommation déraisonnée, 

et les inciter à adopter des 
comportements rationnels et 
des réflexes de consommation 
à même de minimiser ces 
gaspillages pour diverses raisons.  
On a remarqué que des citoyens 

au lieu d’acheter trois baguettes 
de pain pour un ménage, ont 
recours de manière exagérée à  
10 baguettes et même plus sans 
même les consommer. Par jour ! 
Ce sont les mêmes pratiques pour 

tous les autres aliments.  L'on sait 
que le gaspillage ne concerne pas 
le pain seulement, mais touche 
toutes les catégories alimentaires. 
Cependant, des solutions contre 
le gaspillage sont disponibles 
qu'il suffit d'appliquer, en 
commençant d'abord par 
apprendre aux ménages à mieux 
gérer leurs aliments. Parmi ces 
solutions, établir la liste des 
besoins avant d’entamer les 
emplettes, éviter le stockage 
inutile,  être attentifs à la qualité 
des produits qu'ils achètent, à 
trier les produits gaspillés de 

la semaine en les mettant dans 
un même sachet pour avoir une 
idée sur ce qu'il faut réduire, 
etc. Cet appel de sensibilisation 
lancé par EPIC Annaba incite 
la population sur la nécessité 
de ne pas gaspiller le pain et 
d'en acheter rationnellement 
en fonction des besoins et en 
quantités raisonnables, pour 
éviter le gaspillage, d'autant 
plus que le pain est une matière 
subventionnée qui revient très 
cher à l'État lors du financement 
de l’importation  du blé tendre et 
du blé dur.

Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de 

la sûreté de wilaya d’Annaba 
et le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit au 
niveau des zones urbaines ont,  
durant la première semaine du 
mois de ramadhan, abouti au 
traitement de plusieurs affaires 

policières durant cette période. 
En effet, prés de 564 motos ont 
été inspectées dont 21 infractions 
signalées avec saisie des motos, 
ainsi que 163 infractions liées 
au  anarchique. Selon notre 
source, 38 motocycles  ont été 
mis à la fourrière  durant cette 
semaine. Par ailleurs,  il est 
à noter que six (6) accidents 
de motos ont été enregistrés 
causant des blessures à  9 

personnes. Des instructions ont 
été données par la direction de 
la sûreté nationale afin de mettre 
fin aux agissements dangereux 
des motocyclistes, notamment 
en soirée. Un appel au civisme 
des citoyens a été lancé par les 
forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à la 
disposition des citoyens.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du plan de sécurisation du mois 
sacré du Ramadan, les équipes 

opérationnelles de la Sûreté  d'Annaba ont 
organisé, avant hier, une vaste opération 
policière qui a touché aussi bien le 
centre-ville que le front de mer, avec le 
renforcement de patrouilles au niveau 
des rues principales et secondaires, des 
quartiers populaires, des places publiques, 
des espaces commerciaux et aux abords 

des mosquées où l'opération a  abouti à 
l'examen de 175 personnes, au contrôle de 
68 motos, et à l'arrestation de 33 individus 
soupçonnés dans des affaires de possession 
de drogues et substances psychotropes, de 
02 personnes soupçonnées de détention 
d'armes blanches prohibées, 08 personnes 
faisant l’objet d'une enquête de la part des 
autorités judiciaires. Toutes les mesures 
judiciaires nécessaires ont été prises 
contre les suspects en coordination avec 
le procureur de la république.

Les habitants d’El Hadjar ont 
remarqué que la route située en 
face le mall  ‘’Djawher shop’’ et 

l’autre en allant vers le pont se trouvaient 
dans le noir avant-hier. En effet, le 
sentiment d’insécurité est d’autant accru 
chez les conducteurs de véhicules qui 
étaient obligés de sortir après El Iftar. « 
Nous étions   obligés de rouler presque 

au ralenti par manque de visibilité, 

pour  rejoindre nos domiciles car c’était 

vraiment sombre », s’indigne un habitant. 

Le manque  d'éclairage public favorise 

forcément les agressions nocturnes. A 

maintes reprises nous avons signalé dans 

nos éditions précédentes ce problème 

d'éclairage public mais jusqu’à présent 

rien n’a été fait.
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Dans un souci  d’améliorer les 
conditions d’apprentissage des 
élèves, l’APC d’El Hadjar a initié 

un programme de réhabilitation des écoles 
primaires de la localité. Cette initiative qui 
résulte des directives du wali, Abdelkader 
Djellaoui, souligne l’importance accordée 
au secteur éducatif, en vue  d’offrir un 
environnement amélioré aux élèves. Le 
chef de la daïra d’El Hadjar, assisté du 

P/APC, a entrepris une visite sur terrain 
pour évaluer l’avancement des travaux de 
réhabilitation de l’école primaire ‘’Qasatl 
Al-Nafti’’, connue auparavant sous le 
nom d’El Nahda. Cette école, comme 
tant d’autres dans la région, bénéficiera 
désormais d’investissements visant 
à moderniser ses structures internes, 
garantissant ainsi un meilleur cadre 
d’accueil des élèves.

Aussi paradoxal que cela puisse 
paraitre, alors que la direction 
des eaux (ADE) vient de 

lancer ses travaux visant à améliorer la 
distribution de l’eau dans la wilaya, selon 
un programme de grande envergure lancé 
pour l’année en cours visant la rénovation 
et la lutte contre les fuites d’eau, le 
problèmes des robinets à sec est loin de 
connaitre son épilogue. Preuve en est les 
habitants de la cité ‘’Les Hongrois’’ dans 
la plainte que nous avons rencontrée, hier 
matin, ont fait état d’une pénurie de cette 

source vitale en ce mois de Ramadhan. 
On est privé de cette source vitale 
depuis, aujourd’hui cinq (5) jours. Le 
mécontentement est général au niveau des 
fidèles fréquentant les mosquées de cette 
rive Ouest de la ville. Certains habitants 
sont contraints d’aller chercher l’eau au 
près des camions citernes. Pour rappel les 
actions programmées par l’ADE visent 
plusieurs opérations, notamment la lutte 
contre les fuites d’eau. Ainsi  au moment 
même où nous rédigeons, on apprend  que 
l’alimentation de ce secteur reprendra son 
cours normal selon le planning habituel

annaBa / HaBitat

Des dizaines de souscripteurs 
du quota 650 logements 

LPA d’El-Berka Zarka réclament 
leurs logements

annaBa / direction 

des transPorts

Elaboration d’un plan d’action 
pour améliorer la qualité

 des services de transport public 

annaBa / education nationale 

Réhabilitation des écoles 
primaires à El Hadjar

annaBa / ade

 Les robinets à sec au 5ème jour
 à la cité ‘’Les Hongrois’’

Des dizaines de souscripteurs 
du quota ‘’650 logements’’  
d’El-Berka Zarka, rattachée 

administrativement à la daïra d’El Bouni, 
ont récemment sollicité l’intervention 
du wali  pour mettre fin à leurs longues 
années de souffrances après le retard 
mis dans la finalisation de leur projet 
de logements, qui se trouve toujours au 
point mort et  inachevé. Les souscripteurs 
ont exprimé leur extrême ressentiment 
du fait de vivre dans des logements 
précaires,  qui de surcroit ne  disposent 
pas des conditions minimales pour une 
vie décente. L’un des intéressés a ajouté 

que leur protestation marquée par des sit-
in n’a pas donné de résultats, outre les 
nombreuses correspondances et plaintes 
adressées aux  autorités compétentes, leur 
faisant part de toutes les souffrances et 
leur mécontentement face à l’exposition 
de leurs futures résidences au vandalisme 
de la part d’inconnus qui ont pénétré par 
effraction. Par conséquent, l’intervention 
du wali  est devenue nécessaire pour 
sauver leur projet de logement et apaiser 
la souffrance de toutes ces familles sui 
dure depuis 14 années. Les souscripteurs 
ont prévu d’organiser plusieurs 
manifestations jusqu’à ce que ce  projet   
leur soit livré et  relié aux diverses 
commodités nécessaires.

Dans le souci de maximaliser le 
transport interurbain des usagers, 
les autorités compétentes ont 

élaboré un plan d’action visant à répondre 
aux besoins croissants des citoyens en 
matière de déplacement intercommunal. 
Cette initiative fait suite à une étude 
approfondie du schéma de transport des 
passagers et des exigences spécifiques 
des usagers dans ce domaine. L’une 
des principales préoccupations a été 
l’identification des lacunes en vue de 
répondre aux besoins de déplacement 
depuis les stations de la wilaya d’Annaba 
vers les autres localités. Cette analyse 
a permis de déterminer les zones où 
le transport est sujet à des lacunes 
nécessitant des améliorations pour 
répondre à la demande croissante des 
habitants, surtout en cette période du mois 
sacré de Ramadhan.

Ainsi, afin de remédier à ces déficits 
et de renforcer les lignes de transport 
connaissant des difficultés, un plan 
d’action spécifique a été élaboré. Ce 
plan prévoit des mesures concrètes 
pour améliorer la qualité des services 
de transport, augmenter la fréquence 
des trajets et assurer une meilleure 
connectivité entre les différentes wilayas.
Parmi les initiatives envisagées figurent 
le renforcement des infrastructures 
existantes, l’optimisation des itinéraires 
et des horaires, ainsi que le déploiement 
de nouveaux moyens de transport pour 
répondre à la demande croissante. 
L’objectif ultime est de garantir aux 
citoyens un accès facile et efficace aux 
moyens de transport public, contribuant 
ainsi à faciliter leurs déplacements et à 
renforcer les liens entre les différentes 
localités de la wilaya.

Sara.Y

Sara.Y

Tayeb Zgaoula
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Dans le cadre de la mise en 
œuvre du programme de 
réalisation de logements 

tel que défini par les pouvoirs 
publics et en vue de répondre à 
la forte demande de logements, 
l’APC de Sidi Amar a annoncé le 
lancement d’un projet ambitieux 
de construction de 500 logements 
sociaux subventionnés, 
conformément à la nouvelle 
formule de logement social au 
niveau d’El Gantra, une localité 
située au cœur de la commune de 

Sidi Amar. La nouvelle initiative 
vise à répondre aux besoins 
croissants en logements au profit 
des demandeurs de la région. La 
réalisation de ces 500 logements 
sociaux constitue un jalon de plus 
dans les efforts visant à fournir 
des solutions de logement dignes 
à ceux qui en ont le plus besoin.
Le projet, qui sera réalisé 
en collaboration avec des 
partenaires du secteur privé, 
comprendra la construction 
d’infrastructures modernes et 
de qualité, garantissant ainsi un 
cadre de vie sûr et confortable 

pour les futurs résidents. 
En outre, des équipements 
communautaires tels que des 
espaces verts, des aires de jeux 
pour enfants et des installations 
de loisirs seront intégrés 
dans le plan d’aménagement, 
favorisant ainsi un sentiment 
d’appartenance et de bien-être au 
sein de la communauté.
L’initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts nationaux 
visant à relever les défis liés 
à la promotion des logement 
et au développement socio-
économique à travers le pays. 

ANNABA / DÉVELOPPEMENT URBAIN :          

Lancement d’un projet de 500 logements sociaux à Sidi Amar
Sara.Y

Les associations à 
vocation caritative 
d’Annaba  sont de 

plus en plus nombreuses. 
Chaque année, elles ont pris 
l’habitude de préparer des 
plans d’action pour le mois 
de Ramadan. En Effet, ces   
associations qui rivalisent 
d’ingéniosité et de générosité, 
où tout acte de solidarité 
et d’entraide est synonyme 

d’œuvre de bienfaisance, 
en témoigne la distribution 
des repas chauds pour les  
malades. Des bénévoles annabi 
jeunes et moins jeunes, ils 
sont nombreux qui ont choisi 
d’adhérer à cette série d’actions 
de solidarité et de contribuer 
aux œuvres de bienfaisance. 
Si les  garçons préfèrent passer 
leur temps à prêter aide et 
assistance aux plus démunis, 
les  associations comptent 

également sur le personnel 
féminin pour la préparation 

des plats variés de nourriture, 
tout en veillant au strict respect 
des règles d’hygiène. En effet,  
l’association  ‘’ibtassim’’   est 
à pied d’œuvre pour apporter 
sa contribution dans l’action 
de solidarité. «Nous avons des 
bénévoles et des volontaires 
qui cuisinent et distribuent 
aux malades », a déclaré une 
jeune bénévole, et d’ajouter « 
Notre objectif également  est 
de renforcer les actions de 

solidarité au profit des familles 
pauvres issues des différentes 
communes de la wilaya ». 
A cet effet, l’association 
‘’ibtassim’’ lance un appel à 
tous les donateurs à travers 
la wilaya pour collaborer à la 
concrétisation des objectifs 
assignés à cette action de 
solidarité et d’intérêt général, 
qui nécessite des efforts et des 
moyens humains, matériels et 
financiers.

ANNABA /ASSOCIATION :          

La fondation caritative “ibtassim”  au chevet des malades 
Sihem.F

Depuis la légère hausse 
des températures de ces 
derniers jours  plusieurs 

cités de la ville d’Annaba, 
notamment Oued Forcha, ‘’El 
Abtal’’, ‘’Safsaf’’, ‘’Oued 
Eddeheb’’  souffrent, ces derniers 
temps, de la prolifération de 
moustiques, engendrant des 
désagréments aux habitants qui 
endurent un calvaire à cause de 
ces insectes. La prolifération 

des moustiques commence 
sérieusement à inquiéter les 
habitants. Comme chaque année, 
les campagnes de démoustication 
n’ont pas eu l’effet  escompté. 
C’est à croire que «ces 
perturbateurs indésirables sont 
immunisés contre les produits 
utilisés», s’exclama un citoyen. 
“J’ai utilisé tous les insecticides 
pour éradiquer les moustiques, 
mais en vain, ajouta-t-il. Selon 
les avis des citoyens,

en dépit des innombrables 
opérations de démoustication, 
ces insectes indisposent 
toujours les riverains et posent 
un sérieux problème de santé 
publique. L’utilisation des 
pastilles anti-moustiques est un 
facteur important de maladies 
respiratoires, désormais très 
fréquentes parmi les habitants. 
La raison principale de la 
dissémination chronique des 
moustiques,  qui nécessite 

l’entretien des caves des 
bâtiments des cités. Ces dernières 
débordent d’eaux usées et sont, 
de ce fait, un foyer  inépuisable 
d’insectes nuisibles. De ce fait, il 
est urgent de remettre en pratique 
les modalités traditionnelles 
de lutte contre les moustiques. 
Depuis des semaines déjà, les 
ventes des produits de lutte 
contre les moustiques comme 
les pastilles connaissent une 
véritable hausse.

ANNABA / DÉMOUSTICATION          

Les produits insecticides face à la prolifération des 
moustiques…inefficaces

Imen.B

Plusieurs activités et 
manifestations mettant 
en valeur l’importance 

de l’arbre sont programmées 
aujourd’hui jeudi, à l’occasion 
de la Journée internationale des 
forêts, célébrée le 21 mars de 
chaque année, a indiqué mardi 
la Direction générale des forêts 
(DGF) dans un communiqué.
La DGF prévoit en effet 
un programme d’activités 
riche et varié, à travers le 
territoire national, axé sur la 
sensibilisation autour des forêts 
et de l’arbre, et qui sera marqué 
par la plantation de près de 

20.000 arbustes, selon la même 
source.
L’évènement sera célébré 
sous le thème “Les forêts et 
l’innovation”, avec pour slogan: 
“Les forêts: des nouvelles 
solutions pour un monde 
meilleur”.
La cérémonie officielle sera 
organisée sous le patronage du 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, au niveau 
du parc zoologique et des loisirs 
d’Alger, précise-t-on.
A cette occasion, “la DGF lance 
des messages pour montrer 
que l’innovation technologique 

nous permet de disposer de 
nouveaux moyens pour mieux 
gérer et protéger nos forêts, tout 
en développant des matériaux 
durables à partir des arbres, de 
ceux qui peuvent nous guérir à 
ceux qui nous fournissent un 
lieux de vie”.
Relevant que le choix de ce 
thème met en avant l’apport de 
l’innovation dans la gestion des 
forêts, la DGF a souligné que “les 
avancées technologiques (les 
drones, les satellites...) peuvent 
révolutionner la gestion et le 
suivi des forêts en permettant 
une récolte de données plus 

efficace, fondamentale pour 
la prise en ce qui concerne 
l’utilisation des terres et la lutte 
contre le déboisement, outre 
la possibilité de détecter et 
lutter contre les incendies et à 
préserver les écosystèmes.
Selon les données fournies par 
la DGF, l’Algérie compte une 
terre forestière (forêts, maquis 
et reboisement) estimée à 4,1 
millions d’hectares, composée 
notamment de plus de 1,7 million 
de hectares de forêts proprement 
dites (forêts et reboisement) 
représentant 42% du total des 
formations forestières.

La forêt algérienne est constituée 
de différentes essences en tête 
le pin d’Alep représentant 68% 
de la totalité des formations 
forestières, suivi du chêne liège 
couvrant 21% des surfaces 
forestières.

Plusieurs activités programmées à l’occasion de la Journée 
internationale des forêts aujourd’hui jeudi



Donald Trump dit que ses menaces contre l’OTAN 
étaient une « manière de négocier » avec ses membres

Derrière l’ambition de Rachida Dati, la droite 
parisienne au risque de l’implosion

L’ancien président 
américain avait averti, 
en cas de réélection en 

novembre, qu’il ne garantirait 
plus la protection des pays 
membres de l’Alliance face à 
la Russie si ceux-ci ne payaient 
pas leur part financière à 
l’organisation, selon le monde 
fr.
Donald Trump aura mis un 
peu plus d’un mois pour tenter 
d’éteindre l’incendie qu’il 
avait allumé avec ses propos 
sur l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN). 
L’ancien président américain a 
assuré, mardi 19 mars, que ses 
récentes menaces contre certains 
pays de l’Alliance atlantique 
étaient avant tout une « manière 
de négocier » avec eux.
Le milliardaire républicain, qui 
affrontera l’actuel président 

des Etats-Unis, le démocrate 
Joe Biden, lors de l’élection 
du 5 novembre, reproche 
régulièrement aux alliés de 
l’OTAN de ne pas la financer 
suffisamment. Le 10 février, 

lors d’un meeting en Caroline 
du Sud, il avait franchi un pas 
supplémentaire en menaçant, 
dans le cas où il serait réélu, de 
ne plus garantir la protection 
des pays membres de l’Alliance 

face à la Russie si ceux-ci ne 
payaient pas leur part financière 
à l’organisation.
Lors de ce meeting, il avait 
rapporté une conversation avec 
l’un des dirigeants d’un pays 
membre de l’OTAN, sans le 
nommer. « Un des présidents 
d’un gros pays s’est levé et a dit 
: “Eh bien, monsieur, si on ne 
paie pas et qu’on est attaqués par 
la Russie, est-ce que vous nous 
protégerez ?”», avait-il raconté, 
avant de révéler sa réponse : « 
Non, je ne vous protégerais pas. 
En fait, je les encouragerais à 
vous faire ce qu’ils veulent. 
Vous devez payer vos dettes. »
Ces déclarations avaient 
été vivement critiquées par 
plusieurs dirigeants européens et 
par M. Biden, qui avait dénoncé 
des propos « affligeants et 
dangereux ».

« Un océan qui nous sépare de 
certains problèmes »
« C’est une manière de négocier 
», a balayé, mardi, M. Trump, 
lors d’un tête-à-tête avec Nigel 
Farage, figure de l’extrême 
droite britannique. « Les Etats-
Unis doivent payer leur part, 
pas la part de tout le monde », 
a estimé l’ex-homme d’affaires, 
sur la chaîne GB News.
Il s’est d’ailleurs targué d’avoir 
contribué au renflouement des 
caisses de l’Alliance. « Ils ont 
commencé à payer grâce à ces 
commentaires », a-t-il affirmé, 
sans donner d’exemple.
« N’oubliez pas que tout ça est 
plus important pour eux que 
pour nous. Nous, on a un océan 
qui nous sépare de certains 
problèmes », a-t-il souligné, 
mardi. « Un grand et bel océan 
», a-t-il ajouté.

Sa nomination au 
gouvernement a semé 
le trouble chez Les 

Républicains parisiens, dont 
elle était jusqu’ici la candidate 
désignée pour les élections 
municipales en 2026. Si 
officiellement, elle reste membre 
du groupe de droite, certains 
aimeraient bien l’évincer, selon 
le monde fr.
« Où en est-on ? Cela fait deux 
mois que Rachida Dati a été 
nommée ministre de la culture… 
Oui, c’est une question que je 
me pose : où en est-on ? » Il y 
a encore quinze jours, Catherine 
Dumas, la sénatrice qui a 
remplacé Rachida Dati à la tête 
du groupe Les Républicains (LR) 
au Conseil de Paris, était bien 

embêtée en tentant d’esquisser 
un état des lieux de la droite 
dans la capitale. Car c’est peu de 
dire que la nomination surprise 
de la nouvelle ministre de la 
culture, en janvier, a perturbé 
son camp à deux ans des 
élections municipales. « Il y a eu 
un effet de sidération, confirme 
Catherine Dumas. On n’a pas 
été prévenus avant… C’est un 
moment complexe. Mais il faut 
que le travail continue. »

Rachida Dati, qui a confirmé 
son ambition municipale pour 
Paris,sera-t-elle, en 2026, la 
candidate de LR ? Deviendra-t-
elle celle de Renaissance ? Des 
deux en même temps, puisque 
son entrée au gouvernement 

renforce l’hypothèse d’une 
alliance entre le camp macroniste 
et la droite locale, alors même 
qu’Eric Ciotti, le président de 
LR, sidéré lui aussi et surtout très 
furieux, a estimé, le 11 janvier, 
que la nomination de Rachida 
Dati la plaçait « en dehors de 
[leur]famille politique » ?
Rachida Dati est arrivée, 
tout sourire, le 6 février, lors 
du dernier Conseil de Paris, 
qui constituait sa première 
apparition officielle à l’échelle 
locale depuis sa nomination. Un 
passage à la buvette, un petit 
mot pour chacun, même pour ses 
adversaires de gauche – sauf pour 
la maire (socialiste) de Paris, 
Anne Hidalgo, évidemment. 
Quelques heures après cette 

nomination ministérielle, 
le risque d’implosion du 
groupe LR était réel, mais « 
l’atmosphère est revenue à la 
normale, ajoute David Alphand, 
proche de Rachida Dati au 

Conseil de Paris. Chacun ayant 
conscience qu’une division au 
sein de notre groupe aurait des 
conséquences mortifères. Une 
forme d’intelligence collective 
s’est mise en place ».

L’Autorité de la 
concurrence française 
a infligé une amende 

de 250 millions d’euros au 
moteur de recherche, estimant 
qu’il n’avait pas respecté ses 
engagements dans le cadre des 
précédentes négociations, selon 
le monde fr.
Le dossier des droits voisins 
n’est pas encore totalement 
clos pour Google : l’Autorité 
de la concurrence lui a infligé, 
mercredi 20 mars, une nouvelle 
amende, de 250 millions d’euros. 
Le moteur de recherche se voit 
reprocher de ne pas avoir respecté 
ses engagements pris en 2022 à 
propos des négociations avec les 

éditeurs de presse. L’entreprise 
américaine avait pourtant déjà 
été condamnée en 2021 à une 
première amende de 500 millions 
d’euros, qui avait engendré 
cet accord avec l’autorité. Et, 
depuis, le moteur de recherche 
revendique avoir noué des 
contrats de rémunération avec 
450 publications, soit une bonne 
partie de la presse française. 
Google s’est engagé à ne pas 
contester les faits reprochés et à 
prendre des mesures correctives. 
Le groupe a donc bénéficié 
d’une procédure de transaction, 
précise l’autorité. « Le montant 
de l’amende est disproportionné 
», réagit toutefois Google.

La bataille de la mise en œuvre 
des droits voisins a commencé 
en 2019, avec la transposition en 
France de la directive européenne 
sur le droit d’auteur. Cette 
dernière a donné aux éditeurs de 
presse le droit de négocier une 
rémunération pour l’utilisation 
d’extraits de leurs articles et 
photos sur les plates-formes 
numériques. A la suite d’une 
plainte de médias jugeant Google 
peu coopératif, l’Autorité de la 
concurrence a, en 2020, enjoint à 
l’entreprise de négocier de bonne 
foi, puis lui a infligé la première 
amende. Google a ensuite 
changé d’attitude et négocié 
des engagements, acceptés par 

l’autorité en juin 2022.
Concrètement, Google est 
accusé de ne pas avoir respecté 
certains de ces principes dans 
ses négociations avec certains 
éditeurs. L’entreprise n’aurait 
pas partagé assez rapidement 
les informations nécessaires au 
mandataire indépendant nommé 
par l’autorité pour superviser 
les discussions avec les médias. 
La méthodologie de calcul de 
la rémunération due à chaque 
éditeur est aussi jugée « opaque 
». Par ailleurs, dans ce calcul, les 
revenus publicitaires indirects 
(par exemple générés par les 
visites d’internautes sur les 
services de Google après avoir 

consulté une page contenant des 
liens vers des contenus de presse) 
sont trop cantonnés à une « part 
marginale », selon l’autorité, qui 
a demandé à Google de relever 
leur évaluation.
Surprise et agacement
Enfin, la décision reproche à 
Google de ne pas avoir prévenu 
les éditeurs et l’autorité de 
l’utilisation de contenus de 
presse pour son assistant 
d’intelligence artificielle (IA) 
Bard – pour l’entraînement du 
modèle ou pour faire des requêtes 
sur le moteur de recherche afin 
de générer des liens connexes à 
une réponse, par exemple. 
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Dans la bataille des droits voisins, Google sanctionné 
face aux éditeurs de presse



Les Houthis affirment avoir tiré un missile sur Israël et 
attaqué un navire en mer Rouge

La Libye ferme son poste-frontière avec la Tunisie après 
des affrontements

nuclÉaire: 

«  l’humanité ne peut survivre à une suite à Oppenheimer », 
alerte le chef de l’ONU

Les Houthis ont affirmé 
avoir attaqué un navire 
en mer Rouge et tiré des 

missiles vers Israël, faisant ainsi 
fi d’une déclaration du Conseil 
de sécurité de l’ONU leur 
ordonnant de mettre fin à leurs 
agressions.
Le porte-parole militaire des 
Houthis, Yahya Sarea, soutient 
que les forces avaient tiré des 
missiles antinavires sur le navire 
américain Mado en mer Rouge 
et plusieurs missiles sur des sites 
de la ville israélienne d’Eilat, 
promettant de poursuivre leurs 
attaques de missiles et de drones 
contre les navires et sur Israël 
jusqu’à ce que ce dernier lève le 
blocus imposé à Gaza.
Selon le site marinetraffic.com, 
qui fournit des informations sur 
la localisation et les mouvements 

des navires, Mado est un 
navire-citerne de gaz de pétrole 
liquéfié battant pavillon des Îles 
Marshall, voyageant du port 
saoudien de Yanbu à Singapour.
Depuis novembre, les Houthis 
ont capturé un navire commercial 
et lancé des centaines de missiles 
et de drones contre des navires 
commerciaux et militaires en 
mer Rouge, dans le détroit de 
Bab el-Mandab et au sein du 
golfe d’Aden, affirmant agir en 
soutien aux Palestiniens.
Par ailleurs, les Houthis ont 
rejeté, lundi, une déclaration 
du Conseil de sécurité de 
l’ONU condamnant leurs 
agressions, appelant au respect 
de l’embargo sur les armes de 
l’ONU au Yémen et exhortant 
les milices yéménites à mettre 
«immédiatement» fin à leurs 

attaques contre les navires. 
«Lorsque vous mettrez fin 
aux crimes génocidaires, nous 
cesserons nos attaques», déclare 
sur X le chef houthi Mohammed 
al-Bukhaiti.
le commandement central 
américain a déclaré que ses 
forces avaient détruit, la veille, 
de manière préventive, sept 
missiles antinavires, trois drones 
et trois réservoirs de stockage 
dans une partie du Yémen 
contrôlée par les Houthis. «Ces 
armes représenteraient une 
menace imminente pour les 
navires marchands et les navires 
de la marine américaine dans la 
région», écrit l’armée américaine 
dans un communiqué.
De plus, au moins dix-huit 
personnes, dont des enfants et 
des femmes, auraient été tuées 

ou blessées mardi, dans la 
province centrale d’Al-Bayda, 
au Yémen, piégées dans les 
décombres de leurs maisons, 
à la suite de l’explosion d’une 
maison voisine, déclenchée par 
la milice houthie.
Des militants yéménites, 
des voisins et des autorités 

gouvernementales indiquent 
que, mardi matin, les Houthis 
ont fait sauter une maison 
appartenant à un opposant dans 
la ville de Radaa à Al-Bayda, 
provoquant l’effondrement de 
bâtiments adjacents en briques 
de boue qui abritaient au moins 
dix-huit personnes.

La Libye a fermé son 
principal poste frontalier 
avec la Tunisie après des 

affrontements entre groupes 
armés et forces de sécurité du côté 
libyen de la frontière, a annoncé 

le ministère de l’Intérieur à 
Tripoli.
Le ministère a indiqué dans un 
communiqué avoir ordonné la 
“fermeture immédiate” du poste-
frontière de Ras Jedir “à la suite 

d’une attaque menée par des 
groupes hors-la-loi” impliqués 
notamment dans des activités de 
contrebande “qu’ils considèrent 
comme un droit acquis”.
Cette fermeture vise à permettre 
la “mise en place de dispositions 
sécuritaires” et à assurer son bon 
fonctionnement “sous l’autorité 
de l’État”, selon le communiqué.
“Nous ne tolérons plus ce chaos” 
à Ras Jedir, a averti le ministère, 
ajoutant que les groupes “hors-
la-loi”, qu’il n’a pas identifiés, 
seront “poursuivis en justice et 
punis sévèrement”.
Affrontements  
Lundi, le ministre de l’Intérieur, 
Imad Trabelsi, avait chargé la 

“Force de l’application de la 
loi”, rattachée à son ministère, 
d’intervenir à Ras Jedir afin de 
“combattre la contrebande et les 
abus” et assurer la sécurité des 
voyageurs.
Selon des médias locaux, des 
affrontements armés avaient 
éclaté lundi entre les groupes 
qui contrôlaient de facto ce poste 
frontalier et les forces de sécurité 
envoyées par Tripoli.
Situé dans le nord-ouest de la 
Libye, à quelque 170 kilomètres 
à l’ouest de Tripoli, Ras Jedir 
est le principal point de passage 
entre l’ouest de la Libye et le sud-
est de la Tunisie, un territoire qui 
vit en grande partie du commerce 

transfrontalier, y compris de 
contrebande.
Des groupes issus des villes 
libyennes dans la zone contrôlent 
depuis des années le poste 
frontalier qu’ils considèrent 
comme leur chasse gardée, 
étant situé dans leur région et 
qui leur permet de se livrer à un 
commerce informel très lucratif.
La fermeture de ce poste 
interrompt le passage des 
marchandises dans les deux sens 
mais également le déplacement 
de nombreux ouvriers tunisiens 
qui travaillent en Libye et 
celui des Libyens se rendant en 
Tunisie, notamment pour s’y 
faire soigner.

“L’humanité ne peut survivre à 
une suite à Oppenheimer”, film 
aux sept Oscars qui “a donné vie 
à la dure réalité de l’apocalypse 
nucléaire”, a mis en garde lundi 
le secrétaire général de l’ONU, 
s’alarmant une nouvelle fois d’un 
risque de “guerre nucléaire”.
“Nous nous réunissons aujourd’hui 
à un moment où les tensions 
géopolitiques et la méfiance ont 
porté le risque de guerre nucléaire 
à son niveau le plus élevé depuis 
plusieurs dizaines d’années”, a 
répété Antonio Guterres lors d’une 
réunion du Conseil de sécurité 
sur la non-prolifération nucléaire 
organisée par le Japon.
“L’Horloge de l’apocalypse 

tourne, et son tic-tac entêtant 
retentit à toutes les oreilles”.
A Hollywood, le film 
de Christopher Nolan 
“Oppenheimer”, “a donné vie à 
la dure réalité de l’apocalypse 

nucléaire pour des millions de 
personnes à travers le monde”, a 
noté le secrétaire général.
Mais “l’humanité ne peut survivre 
à une suite à Oppenheimer. Toutes 
ces voix, toutes ces mises en garde, 

tous ces survivants implorent le 
monde de s’écarter du précipice 
vers lequel il s’élance”.
“Oppenheimer” retrace les 
moments clés de la vie de Robert 
Oppenheimer, le physicien qui 
a fait entrer la planète dans l’ère 
nucléaire, précipitant la fin de la 
Seconde Guerre mondiale lorsque 
les Etats-Unis ont largué des 
bombes atomiques sur Hiroshima 
et Nagasaki.
Antonio Guterres s’est inquiété 
d’une nouvelle course à 
l’armement nucléaire.
“Les instruments de guerre font 
l’objet d’investissements bien plus 
importants que les instruments de 
paix. Les pays engloutissent des 

ressources considérables dans de 
nouvelles technologies nucléaires 
mortelles et étendent la menace 
à de nouveaux domaines”, a-t-il 
déploré.
“Et certaines déclarations ont 
évoqué la perspective d’un 
déchaînement de l’enfer nucléaire, 
menaces que nous devons 
collectivement dénoncer haut et 
fort”, a-t-il ajouté.
S’il n’a nommé personne, d’autres 
intervenants, notamment le Japon, 
les Etats-Unis et la France, ont 
clairement dénoncé la “rhétorique” 
nucléaire de Vladimir Poutine qui 
a notamment assuré que l’arsenal 
russe était toujours “prêt” à une 
guerre nucléaire.
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Fifa séries 2024 / algérie - Bolivie :
Premier test des Verts sous l’ère Petkovic

en : 
Mais où est passé Houssem 

Aouar ?

Le renouveau booste 
l’ambiance du groupe

La sélection algérienne de 
football, entrée dans une 
nouvelle ère avec l’arrivée 

du nouvel entraineur Vladimir 
Petkovic, fera son baptême de 
feu sous cette nouvelle version, 
en affrontant la Bolivie, vendredi 
soir (22h00) au stade Nelson-
Mandela de Baraki, dans le cadre 
du tournoi Fifa Séries-2024, 
prévu en Algérie du 22 au 26 
mars.
Une première sortie très attendue, 
y compris par les supporters, 
restés longtemps sous le choc 
après une deuxième élimination 
consécutive au premier tour 
d’une Coupe d’Afrique des 
nations dont la dernière en date 
en janvier 2024 en Côte d’Ivoire.
Un match de reprise, qui 
sera probablement riche en 
enseignements, car outre les 
compétences techniques de 
Petkovic, que les puristes 
pourront découvrir à travers 
sa tactique de jeu et ses 
changements, il y aura également 
une multitude de joueurs qui 
feront leur début en sélection, à 

l’occasion de cette sortie amicale 
contre la Bolivie.
Parmi les nouvelles têtes que 
les supporters des Verts vont  
découvrir pour la toute première 
fois vendredi soir à Baraki, 
Mohamed Amine Madani (CS 
Constantine), Moncef Bekrar 
(New York City-USA), Hadj 
Moussa (Vitesse Arnhem/ 
Pays-Bas), Ahmed Kendouci 
(Ceramica/ Egypte) et Rafik 
Guitane (Estoril-Praia/ Portugal).
Des «bleus» qui s’ajoutent à 
certains «revenants», comme 
Said Benrahma (Olympique 

lyonnais/ France), Yacine Benzia 
(Qarabag FK/Azerbaïdjan) Jouen 
Hadjam (Young Boys de Berne/
Suisse), et surtout les «artistes» 
Yacine Brahimi (El Gharafa SC/
Qatar) et Badredine Bouanani 
(FC Lorient/ France), que les 
puristes seront probablement très 
heureux de revoir en sélection 
après une longue absence.
Cependant, il devront faire sans 
certaines anciennes stars et 
cadres de l’équipe, à l’image de 
Youcef Belaïli, Islam Slimani, 
Sofiane Feghouli et surtout le 
capitaine Ryad Mahrez, qui ne 

figurent pas dans la première 
liste de Petkovic.
Certains parmi ces joueurs ont été 
volontairement non convoqués 
par le Bosnien, ayant considéré 
que «pour le moment, l’idéal 
pour eux serait de se consacrer 
à leurs clubs», alors que dans 
le cas de Mahrez, c’est lui qui 
aurait demandé à Petkovic d’être 
dispensé.
C’est donc au milieu de toute 
cette ambiance que les Verts 
s’apprêtent à faire leur retour 
sur scène, et ils semblent miser 
énormément sur ce tournoi 
intercontinental à domicile pour 
commencer à écrire une nouvelle 
page de leur histoire.
Organisé à domicile, sous l’égide 
de la Fédération internationale 
de football, Fifa, le tournoi qui 
regroupera quatre sélections, 
se déroulera dans deux stades: 
Nelson Mandela à Alger et le 19-
Mai 1956 à Annaba. Chacune des 
équipes disputera deux matchs.
Le premier adversaire de 
l’Algérie sera la Bolivie, 
représentant l’Amérique du 

Sud, puis il y aura l’Afrique du 
Sud, récent demi-finaliste de la 
CAN-2023 en Côte d’Ivoire. Le 
premier match est prévu 22 mars, 
au Stade Nelson-Mandela, et le 
second quatre jours plus tard, le 
26 mars, dans le même stade.
Si les Sud-africains se portent 
relativement bien en ce moment, 
et se présentent comme de sérieux 
adversaires pour les coéquipiers 
de Ismael Bennacer, les Boliviens 
sont nettement moins en forme. 
Ils sont d’ailleurs en difficulté 
dans la course à la qualification 
au Mondial 2026, où ils pointent 
actuellement à l’avant-dernière 
place du classement de la zone 
Amsud.
La sélection nationale est 
en regroupement au Centre 
Technique National de Sidi 
Moussa depuis lundi, où elle 
continuera à peaufiner sa 
préparation pour être fin prête 
pour le match de vendredi 
soir qui devrait attirer comme 
d’habitude, un public nombreux 
à l’occasion d’une soirée 
ramadanesque.

Convoqué par Vladimir Petkovic, 
Houssem Aouar n’a pas participé 
aux deux séances d’entraînement 

de l’équipe nationale, les lundi 18 mars 
et mardi 19 mars à Sidi Moussa. La 
Fédération algérienne de football n’a 
toujours pas communiqué sur les raisons 
de l’absence du joueur de l’AS Roma.
La dernière fois que nous l’avons vu sur 
un terrain de football, c’était il y a 3 jours, 
dimanche 17 mars, lors du match entre 
l’AS Roma et Sassuolo. Houssem Aouar 
devait rejoindre l’Algérie le lendemain, 
soit le lundi 18 mars, pour le stage de 
l’équipe nationale. Jusqu’à présent, deux 
séances d’entraînement se sont déroulées 
sans le milieu de terrain pourtant 
convoqué par Vladimir Petkovic. Selon 
les dernières informations, Aouar 
souffrirait d’une rhinopharyngite qui 
l’aurait dispensé jusqu’à présent de 
rejoindre l’équipe nationale.

Pourquoi la FAF garde-t-elle le 
silence ?

À Dely Ibrahim, c’est silence radio. 
Pour la presse, le constat n’a été fait que 
lundi 18 mars lors de la première séance 
d’entraînement à 22h. Tous ont répondu 
à la “check-list” excepté Houssem 
Aouar. Les circonstances de son absence 
étaient inconnues jusqu’à là. Certains ont 
parié sur une possible gêne ou une légère 
blessure du joueur, surtout que la FAF, 
qui habituellement annonce les joueurs 
blessés, n’avait rien communiqué. Il était 
donc normal de ne pas s’inquiéter pour 
l’ancien joueur de l’OL. Ce n’est que 
ce mardi, après une deuxième absence 
consécutive, que les questionnements se 
sont levés à son sujet. Aouar souffrirait 
d’une rhinopharyngite et la Fédération 
algérienne suivrait de près la situation 
du joueur. Aucune décision n’a été prise 
pour l’instant sur son possible maintien 
ou son remplacement par un autre joueur, 
d’où le silence de la FAF.

24 janvier-18 mars, presque 2 mois plus 
tard l’EN se recompose pour entamer 
une nouvelle aventure mais cette fois 
avec un nouveau coach.
On restait sur des visages fermés le soir 
du 24 janvier, quand l’équipe a quitté 
son hôtel du stade de Bouaké avec un 
sentiment de honte, les joueurs avaient 
à peine la force de soulever la tête pour 
regarder devant, tellement ils avaient 
terni l’image de la sélection et du pays. On 
les imaginait mal repartir, on s’attendait 
même à une série de communiqués 
annonçant des départs en retraite, mais, 
finalement, c’est l’entraîneur qui est 
parti, et les joueurs ont bénéficié d’une 
2e chance, du moins pour la plupart, la 
présence de Mandi au CTN durant ce 
stage de mars en dit long sur l’intention de 
donner la 2e chance à ceux qui la mérite. 

Il faut dire qu’il était inconcevable qu’un 
élément comme Mandi parte en retraite 
par la petite porte, ce qui fait de ce retour 
une occasion en or de lui offrir ainsi qu’à 
d’autres éléments reconduits la sortie 
honorable qu’ils méritent, cela explique 
cette ambiance bon enfant qui a régné 
lundi au coup de starter de cette nouvelle 
étape, là où ces anciens encore ‘’en vie’’ 
vont tenter d’encadrer les nouveaux, 
pour bâtir ensemble une équipe solide 
sur de meilleures bases.
Lésés par l’ancien staff, les Benrahma, 
Brahimi ou encore un local comme 
Madani vont se surpasser pour montrer 
qu’il y a eu bel et bien des erreurs ayant 
occasionné les 3 dernières débâcles et 
donner au passage, un coup de pouce à 
Petkovic pour atteindre ses objectifs.
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real Madrid :
Rodrygo a 4 portes de sortie XXL

Dani Alves libéré 
de prison grâce au clan 

Neymar

Franck Ribéry refuse d’intégrer le staff 
de la Salernitana

Samir Nasri flingue Raymond Domenech

Avec les arrivées de Kylian 
Mbappé et d’Endrick, le 
secteur offensif du Real 

Madrid va se renforcer. Ce qui 
donne des idées à certains clubs 
qui veulent se servir chez les 
Merengues.
Le Real Madrid a bien digéré le 
départ de Karim Benzema. Après 
avoir mené l’attaque espagnole 
durant des années, le Français 
a pris la direction de l’Arabie 
saoudite et d’Al-Ittihad l’été 
dernier. Une perte importante 
sur le terrain comme dans les 
vestiaires où le Nueve, qui portait 
le brassard, était l’un des tauliers. 
On se demandait comment les 
pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu allaient faire sans lui. 
D’autant qu’ils n’ont pas recruté 
un numéro 9 de classe mondiale 
pour le remplacer, sans faire 
offense à Joselu, qui est venu à 

la base pour jouer les doublures.
Mais hier, AS a expliqué, chiffres 
à l’appui, que les Merengues ont 
su passer à autre chose. La saison 
passée, la dernière de KB9 à 
Madrid, ils avaient une moyenne 
de 2,08 buts par rencontre. Lors 
de cet exercice 2023-24, ils font 
mieux puisqu’ils affichent une 
moyenne de 2,23 buts par match. 
Jude Bellingham a longtemps 
était le plus performant face au 
but, lui qui est aidé à présent 
par Vinicius Jr, qui est à présent 
le plus efficace. Joselu, lui, a 
marqué 13 buts et donné 3 passes 
décisives. Même si on imagine 
qu’avec Benzema le Real Madrid 
aurait sûrement été meilleur, le 
club ibérique s’en sort très bien 
sans lui.

Rodrygo est très courtisé
Toutefois, Florentino Pérez 
et ses équipes ne comptent 

pas rester ainsi l’an prochain. 
Kylian Mbappé et Endrick vont 
rejoindre la capitale espagnole 
et sérieusement renforcer 
le compartiment offensif de 
l’équipe. L’attaque madrilène 
aura fière allure avec ces deux 
joueurs mais aussi Joselu, 
Brahim, Vinicius Jr ou encore 
Rodrygo. Concernant ces deux 

derniers, certains médias ont 
indiqué que l’un ou l’autre 
pourrait être sacrifié pour faire 
de la place à KM7 et au jeune 
Endrick. Concernant Vini Jr, le 
Real Madrid compte sur lui et 
veut l’associer avec Mbappé. 
Carlo Ancelotti le prépare en ce 
sens. Pour Rodrygo, l’idée des 
Madrilènes est de continuer avec 

lui.
C’est aussi le plan du joueur, 
qui a de bonnes relations avec le 
Mister. Malgré tout, il pourrait 
faire les frais de la concurrence 
et du système mis en place. Ce 
qui n’a pas échappé à plusieurs 
écuries, qui sont disposées à lui 
offrir mieux. Sport explique que 
Liverpool, Arsenal, Manchester 
United mais aussi Manchester 
City sont tous sur le coup. Ils se 
sont renseignés sur sa situation et 
sur la possibilité de s’engouffrer 
dans la brèche pour récupérer le 
Brésilien de 23 ans, auteur de 12 
buts et 7 assists en 39 rencontres 
toutes compétitions confondues 
(32 titularisations). Si sa clause 
libératoire est fixée à 1 milliard 
d’euros, il faudra mettre plus 
de 100 millions d’euros pour le 
recruter. Ses prétendants sont 
prévenus !

Dani Alves est libre. 
Provisoirement, du 
moins. Le tribunal de 

Barcelone a ainsi décidé de le 
laisser en liberté dans l’attente 
de sa condamnation définitive, 
contre une caution de 1 millions 
d’euros. Pour rappel, le Brésilien 
a été condamné à quatre ans et 
demi de prison pour viol, mais 
a fait appel. Il a notamment 
dû convaincre la justice qu’il 
n’allait pas s’échapper pour être 
libéré provisoirement.
Et le journal catalan La 
Vanguardia nous dévoile une 
nouvelle information. C’est le 

père de Neymar qui va payer cette 
caution d’un million d’euros 
permettant à l’ancien coéquipier 
de son fils d’être libéré. Le père 
de la star brésilienne s’était 
récemment proposé pour aider 
l’ancien latéral barcelonais, et 
c’est lui qui va donc mettre cette 
somme d’argent sur la table pour 
remettre Alves en liberté.

L’US Salernitana vie des 
heures difficiles en 
Serie A. Bon dernier 

en championnat, les Italiens 
enchaînent les entraîneurs sans 
trouver la solution. Stefano 
Colantuono a été nommé hier 
comme le nouvel entraîneur de 
l’équipe, le quatrième différent 
depuis le début de la saison 
(après les départs de Paulo 
Sousa, Filippo Inzaghi et Fabio 
Liverani). Pour composer son 
staff, le club italien avait pensé à 
un ancien de la maison : Franck 
Ribery (40 ans). Dernier club 
de la riche carrière, le Français 
avait joué sous les ordres de 
Stefano Colantuono lors de la 
saison 2021-2022. Mais selon 

SkySport, qui avait d’abord 
annoncé sa venue, Franck 
Ribéry a décliné la proposition.
Le Boulonnais préfère rester 
à Munich, avec sa famille, 
selon le média italien. L’ancien 
international de l’Équipe de 
France veut toujours se diriger 

vers une carrière d’entraîneur, 
mais privilégierait un poste 
dans son club de cœur le 
Bayern. Celui qui est resté 12 
saisons dans le club bavarois 
pourrait entraîner l’une de ses 
équipes de jeunes dès la saison 
prochaine.

Dans le cadre d’une 
interview accordée à 
Canal+ dans l’émission 

«Détective Mathoux», Samir 
Nasri (36 ans) a évoqué ses 
relations avec Raymond 
Domenech (72 ans), lorsqu’il 
était en équipe de France. Le 
présentateur du CFC a demandé 
au Marseillais de revenir sur un 
épisode où il aurait frappé à la 
porte de certains coéquipiers 
pour leur dire qu’ils avaient été 
convoqués par le sélectionneur 
afin de leur annoncer qu’ils ne 
participeraient pas à l’Euro. 
Mais Nasri a démenti.
«Je ne l’ai jamais fait. C’est 
faux !» Puis Hervé Mathoux 
lui a demandé si Domenech 
avait menti. L’ancien d’Arsenal 
a été clair : «il ment comme il 
respire. En plus, je peux même 
rajouter que c’était en 2008. Je 
sortais d’une saison où j’ai eu 

la méningite. Donc je n’ai pas 
été performant tout le long de la 
saison. J’étais dans l’incertitude 
de faire partie des sept qui 
partaient, donc j’étais dans 
ma chambre. Il y a quelqu’un 
qui est venu taper dans ma 
chambre pour me faire croire 
que quelqu’un arrivait. Mais je 
lui en veux à lui de colporter 
en plus ces rumeurs (…) Je ne 
sais pas (pourquoi il a fait ça, 
ndlr). Ah peut-être parce que je 
l’ai dézingué des années quand 
je faisais des interviews (…) 
Je ne l’aime pas.» Quand le 
présentateur lui a demandé s’il 
est du genre à pardonner, il a 
répondu : «ça dépend pour quoi. 
Mais je suis plutôt rancunier.» 
Nasri, qui a indiqué qu’il n’irait 
pas saluer Domenech si jamais 
il le croisait, a la dent dure.
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La Chine va lancer des avions dans l’espace 
avec une catapulte électromagnétique

La Dodge Charger Daytona passe à l’électrique 
et ne fait pas dans la finesse

Google Messages semble avoir quelques soucis
 avec les smartphones Samsung

Pour lancer des engins dans 
l’espace, la Chine compte 
les propulser au sol grâce 

à une piste d’envol basée sur 
des rails électromagnétiques. 
Après avoir atteint une vitesse de 
Mach 1,6, les réacteurs de l’engin 
prendraient alors le relais.

Au lieu d’un pas de tir, les 
scientifiques chinois planchent 
sur une piste de décollage de 
plusieurs kilomètres dotée de rails 
électromagnétiques pour lancer un 
véhicule. Selon les informations 
du South China Morning Post, la 
rampe permettrait de propulser 
un engin plus long qu’un jumbo-

jet et d’une masse de 50 tonnes à 

une vitesse de Mach 1,6. Une fois 

le véhicule en l’air, ses réacteurs 

prendraient alors le relais.

Le projet est envisagé par la 

Société chinoise des sciences et de 
l’industrie aérospatiales (Casic) 
et une rampe électromagnétique 
expérimentale de deux kilomètres 
est déjà implantée à Datong, à 
l’ouest de Pékin. Elle pourrait 

propulser des engins à près 
de 1 000 km/h. L’ambition 
de la Casic est maintenant 
d’atteindre une vitesse de 5 000 
km/h en allongeant cette piste 
électromagnétique.

50 fois moins cher qu’un tir chez 
SpaceX

Pour l’organisation, un tel 
système permettrait de réaliser de 
grandes économies en réduisant 
drastiquement l’emport en 
carburant dans les fusées et autres 
véhicules spatiaux. Le coût serait 
environ 50 fois moins cher qu’un 
tir de fusée par SpaceX.

Une rampe de lancement 
électromagnétique n’est pas un 
nouveau concept. D’ailleurs les 
trains maglev utilisent un procédé 
presque similaire. Mais pour 
envoyer un engin dans l’espace, 
c’est une autre paire de manches. 
D’autres pays œuvrant dans le 
secteur aérospatial et notamment 
la Nasa y ont déjà pensé, mais 
tous ont renoncé. Reste à savoir si 
les chinois vont y parvenir, car ces 
rails électromagnétiques devront 
nécessiter une quantité colossale 
d’énergie pour propulser un engin 
sur plusieurs kilomètres à une 
vitesse supersonique.

Samsung et Google semblent 
avoir du mal à se parler. Des 
nombreux bugs touchent 
l’application Google Messages, 
particulièrement quand il s’agit 
de joindre un ou une destinataire 
équipé d’un smartphone 
Samsung.

Cela fait plusieurs années que 
Samsung et Google se sont 
alliés pour démocratiser le 
standard RCS, censé remplacer 
l’antédiluvien protocole SMS. 
Mais cela ne semble pas se faire 
complètement sans difficulté. 
Comme l’a remarqué le site 
SamMobile, les textos envoyés 
depuis l’application Google 
Messages semblent souvent 
se perdre quand il s’agit de 
trouver leurs chemins jusqu’à un 
smartphone Samsung, et vice-
versa.

Des solutions temporaires

Il apparaît plus spécifiquement 
que les missives échangées entre 
l’application Google Messages 
d’un côté et Samsung Message 
de l’autre ont tendance à être 
converties automatiquement en 
SMS alors que les deux logiciels 

prennent pourtant en charge 
le standard RCS. Résultat, les 
fonctionnalités avancées telles 
que les réactions via l’émoji, 
l’envoi de pièces jointes en qualité 
originale ou l’envoi de message 
audio sont indisponibles.

Le problème n’a pas encore été 
gratifié d’une réaction officielle, 
que ce soit de la part de Samsung 
ou de Google. Il faut dire que le 
bug semble difficile à cerner, 
certaines conversations basculant, 
sans raison apparente, entre 
le RCS et le SMS d’après des 
témoignages récoltés sur Reddit.

Il semblerait que le problème 
touche exclusivement les 
personnes utilisant Samsung 
Messages puisque basculer sur 
l’app Google Messages, même 
sur un smartphone Samsung, 
résoudrait les problèmes. Mais 
le souci pourrait aussi venir des 
serveurs RCS opérés par Samsung 
et Google qui auraient du mal à 
se parler proprement. Certains 
internautes expliquent aussi avoir 
résolu le problème en supprimant 
les données et le cache de 
l’application Samsung Messages 

(Paramètres, Applications, 
Samsung Messages, Espace de 
stockage et cache).

Un problème pour la 
démocratisation du RCS

Si les solutions techniques pour 
remédier au problème ne sont pas 
trop complexes, elles ont tout de 
même l’inconvénient de ne pas 
être évidentes pour tout le monde. 
Résultat, le protocole RCS 
pensé pour être un remplaçant 
invisible et interopérable au SMS 
se trouve encore limité dans sa 
compatibilité entre les différents 
appareils. De quoi réduire 
encore son utilité, pour le grand 
public, face aux applications de 
messagerie instantanée que sont 
Signal, WhatsApp, Telegram et 
les autres.

Dodge vient de dévoiler deux 
versions 100 % électriques de sa 
mythique Charger Daytona. La « 
muscle car » développera jusqu’à 
670 ch et disposera d’atouts 
qui pourraient bien séduire les 
adeptes de muscle car, pourtant 
réticents à l’électrique.
Ford Mustang, Chevrolet 
Camaro, Pontiac Firebird, 
Dodge Charger Daytona..., les 
fans de muscles cars ne sont 
pas spécialement sensibles aux 
économies de carburant et aux 
voitures électriques. Mais ils 
pourraient bien être tentés par 
les performances d’un modèle 

électrique de ces voitures 
mythiques. Dodge vient de 
dévoiler sa première « muscle 
car » 100 % électrique avec la 
Charger Daytona 2024. Le coupé 
se déclinera en deux versions : le 
Daytona R/T et le Daytona Scat 
Pack. La marque affirme que les 
conducteurs devraient retrouver 
les performances d’un moteur 
V8 avec plus de couple et des 
émissions de CO2 réduites à 
néant. La version R/T disposera 
d’une puissance de 496 ch et la 
Scat Pack culminera à 670 ch. 
Cette dernière disposera même de 
modes drift et donut, c’est-à-dire 

marquer le bitume avec la gomme 

des pneus en faisant des cercles.

Question aérodynamique, la 

Daytona ne fait pas dans la 

finesse. On retrouve l›esprit 
de la carrosserie du modèle 

thermique. Et pour contenter les 

amateurs du son du V8, cette 

auto fera du bruit grâce à des 
haut-parleurs et caissons de basse 
placés sous la voiture. De même, 
les vibrations caractéristiques 
du modèle thermique seront 
générées artificiellement sur les 
suspensions. Comme c›est déjà 
le cas pour la version classique, 
l’autonomie n›est pas un argument 
de vente, selon le patron de la 
marque. Et pourtant, la Daytona 
R/T devrait pouvoir parcourir 510 
kilomètres. L›autre modèle tombe 
à près de 420 kilomètres. Pour le 
moment, le tarif de ces bolides n›a 
pas été publié.
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Le glioblastome est une 
tumeur cérébrale courante et 
particulièrement agressive, dont 

l’évolution est souvent très rapide. 
Dans une récente étude, des chercheurs 
américains ont mis en avant un nouveau 
traitement prometteur contre ce 
cancer du cerveau, baptisé «CAR-T».
Le glioblastome est un cancer cérébral 
qui touche environ 3.500 personnes 
chaque année en France. Il est plus 
fréquent chez l’homme que chez la 
femme, et concerne dans 70 % des 
cas des personnes de 45 à 70 ans. 
L’espérance de vie de cette maladie 
est d’environ 17 mois à compter du 
diagnostic. Les différents symptômes 
du glioblastome sont la conséquence 
de l’augmentation de la pression 
intracrânienne due à la croissance de la 
tumeur dans le cerveau. Ils peuvent se 
traduire par l’apparition de maux de tête 
inhabituels, par la survenue de crises 
d’épilepsie déclenchées par la tumeur, 
mais aussi par des troubles de la parole, 
des pertes d’équilibre, une paralysie 
partielle et des troubles cognitifs. 
Comme l’indique le site spécialisé 
dans les maladies rares Orphanet, le 
traitement est d’abord chirurgical. 
«La deuxième étape consiste ensuite 
en une radiothérapie sur le lit tumoral 
associée à une chimiothérapie».

Publiés dans la revue du New England 
Journal of Medicine, les résultats très 
prometteurs d’un nouveau traitement 
contre le glioblastome ont été révélés 
par l’équipe du Massachusetts General 
Hospital à Boston. Cette thérapie, 
appelée CAR-T (Cell Engaging 
Antibody Molecule) soit «Molécule 
d’anticorps engageant les cellules» 
en français, consiste à reprogrammer 
les cellules immunitaires d’un 
malade, pour qu’elles reconnaissent 
et attaquent la tumeur. Trois patients 
souffrant d’un glioblastome et 
ayant reçu ce traitement ont vu leur 
tumeur diminuer en quelques jours.
Glioblastome : un nouveau traitement 

pourrait permettre de diminuer la tumeur
Déjà utilisées auparavant dans le 
traitement des cancers du sang tels 
que la leucémie où le lymphome, la 
thérapie CAR-T avait déjà fait ses 
preuves. Dans un communiqué publié 
par le Massachusetts General Hospital, 
les scientifiques expliquent qu’il 
s’agit d’un type d’immunothérapie 
dans lequel les propres cellules 
immunitaires du patient sont prélevées, 
modifiées puis réinjectées dans 
l’organisme pour reconnaître et tuer les 
cellules cancéreuses. Les cellules ont 
ensuite été administrées directement 
dans le cerveau au moyen d’un 
cathéter implanté chirurgicalement.

Interrogé par CNN, Tom Fraser, 
un patient de 72 ans souffrant d’un 
glioblastome, a participé à l’étude sur la 
thérapie des CAR-T. Pour ce faire, les 
médecins lui ont prélevé des cellules 
immunitaires appelées lymphocytes 
T, puis les ont génétiquement 
modifiées en laboratoire afin qu’elles 
reconnaissent et se lient à des 
protéines spécifiques à la surface 
des cellules tumorales du cerveau. 
Les chercheurs ont également ajouté 
une autre modification aux cellules 
CAR-T, afin d’aider l’organisme du 
patient à déjouer le cancer. Après une 
perfusion d’environ 10 millions de 
cellules CAR-T, la tumeur du malade 
a commencé à diminuer. Lors d’une 
IRM effectuée le lendemain, la tumeur 
avait diminué de près de 20 % et, au 
bout de quelques semaines, elle était à 
peine détectable. Selon ses médecins, 
son cancer n’a pas progressé depuis 
environ six mois. Tom Fraser a déclaré 
avoir souffert dans un premier temps 
d’effets secondaires du traitement, 
puis il a pu reprendre sa vie. «Cela 
m’a donné de l’espoir que cela mènera 
à une guérison” a-t-il indiqué à CNN.
Le second patient ayant participé 
à l’étude (une femme de 57 ans), a 
présenté une régression tumorale 
quasiment complète seulement cinq 

jours après avoir reçu la perfusion des 
cellules CAR-T. Pour finir, le troisième 
volontaire, un homme de 74 ans, a 
aussi vu la taille de sa tumeur diminuer 
dans les heures suivant la perfusion. 
Cependant, la tumeur est réapparue 
chez ces deux patients. Les résultats 
de l’étude restent tout de même très 
prometteurs selon les scientifiques.
«Des réductions spectaculaires 
mais transitoires de la taille de 
la tumeur» selon les chercheurs
Comme l’expliquent les scientifiques 
de l’étude, “la régression tumorale 
radiographique a été spectaculaire 
et rapide, survenant dans les jours 
suivant la réception d’une perfusion 
intraventriculaire unique, mais les 
réponses ont été transitoires chez 
deux des trois participants”. Selon 
eux, c’est la disparition plutôt rapide 
des cellules CAR-T qui pourrait 
expliquer la rechute des deux 
patients. C’est pourquoi, l’équipe de 
chercheurs travaille à présent sur de 
nouvelles stratégies visant à accroître 
la longévité du traitement, soit en 
administrant aux patients des doses 
supplémentaires de cellules CAR-T au 
fil du temps, soit en le combinant avec 
d’autres formes de chimiothérapie.

Cancer du cerveau : 
ce nouveau traitement prometteur pourrait être efficace contre le 

glioblastome

Chips, plats préparés, 
sauces tomates, tous ces 
produits pourraient contenir 

des sucres cachés, selon des 
travaux de l’Anses publiés le 19 
mars. Mais, d’après les auteurs, 
leur utilisation serait en baisse 
depuis 10 ans. On fait le point.
Saccharose, aspartame, dextrose... 
Autant de produits que l’on retrouve 
dans de nombreux aliments 
transformés. Mais la présence de ces 
produits sucrants ou vecteurs de goût 
sucré ne se limite pas uniquement 
aux sodas, bonbons et autres crèmes 
glacées. En effet, selon l’Anses, 
qui publie son bilan de l’utilisation 
des sucres et édulcorants dans les 
aliments transformés, une majorité 
de produits contient au moins un 
ingrédient sucrant ou vecteur de 
goût sucré, même les produits salés.
Si sur les dix dernières années, 
“l’Agence observe une baisse 
de l’utilisation des ingrédients 
sucrants”, elle souligne “qu’il est 
possible de réduire encore l’emploi 
des ingrédients sucrants dans les 
produits”. Les auteurs rappelant 
que “pour prévenir l’obésité 

et le diabète, la réduction des 
sucres ajoutés dans les aliments 
fait partie des leviers majeurs”.
Sucres ajoutés : 77% des 
produits étudiés contiennent 
au moins un ingrédient sucrant 
ou vecteur de goût sucré
Selon l’Anses, qui analysée les 
listes des ingrédients de plus de 
54.000 produits présents sur le 
marché français entre 2008 et 2020 
et répertoriés par l’Observatoire 
de l’alimentation - Oqali, “la 
majorité des produits étudiés (77 
%) contient au moins un ingrédient 
sucrant ou vecteur de goût sucré”. 
Ces ingrédients “comptent 
une multitude de composants 
désignés par de nombreux termes 
sur les emballages”, comme le 
soulignent les auteurs, avant 
de citer le saccharose, présenté 
comme l’équivalent du sucre de 
table, le sucre, le sirop de glucose-
fructose ou encore l’aspartame.
Les auteurs ont donc voulu 
créer une cartographie des 
ingrédients sucrants utilisés dans 
les produits transformés. Au total, 
les 54.000 produits analysés par 

les spécialistes ont été classés 
en 31 catégories différentes.
Sauce tomate, chips, pizza : des 
«sucres cachés» présents dans 
la composition de produits salés
Sur les 31 catégories d’aliments, 
plus de la moitié de 19 catégories 
de produits ont au moins un 
ingrédient de la classe Saccharose, 
(présenté comme l’équivalent du 
sucre de table). Si la majorité sont 
des produits à “connotation sucrée”, 
comme les viennoiseries et les 
desserts surgelés, avec 99% d’entre 
eux en ayant dans leur composition, 
les auteurs soulignent que les 
produits à connotations salées ne 
sont pas exemptés de la présence 
d’ingrédient de la classe Saccharose.
Sucres cachés : les catégories 
d’aliments salés qui en contiennent
Voici donc la liste des catégories 
d’aliments salés présentant 
au moins un produit sucrant :
• 71% des sauces 
condimentaires, notamment 
pour les sauces à base de 
tomates, les mayonnaises ainsi 
que les vinaigrettes allégées,
• 70% de sauces 

chaudes, majoritairement pour 
les sauces à base de tomates ;
• 56% des snacking surgelés,
• 52% des 
produits traiteurs frais,
• 45% des 
bouillons et potages,
• 39% des 
plats cuisinés ambiants,
• 38% des plats cuisinés frais,
• 36% des apéritifs à croquer,
• 30% de la charcuterie,
• 28% des 
plats cuisinés surgelés,
• 14% des produits 
transformés à base de pomme 

de terre, en particulier 

dans les chips aromatisées,

• 1% des fromages.
Comment expliquer la présence 

des «sucres cachés» dans certains 

aliments connotés salés ? Dans 

le cas des snacking surgelés, des 
plats cuisinés frais ou encore des 

produits traiteurs, on retrouve un 

ingrédient de la classe Saccharose 

dans des composants comme la 

pâte, la garniture, dans les sauces 

des produits ainsi que dans le pain.

Sucres cachés : 
ces 13 catégories de produits salés qui en contiennent, selon l’Anses



Jeudi 21 Mars 2024

Femme 17SeybouSe Times

Vous souhaitez réduire 
l’aspect de vos taches 
brunes, de vos rides 

ou de vos boutons d’acné ? Un 
ingrédient que l’on a tous chez 
soi serait particulièrement 
efficace. Découvrez lequel.
Une peau sans imperfection, 
cela n’existe que dans les films 
ou sur les réseaux sociaux, 
où les filtres (irréalistes) 
nous donnent de fausses 
attentes quant à ce à quoi doit 
ressembler notre visage. La 
peau est un organe vivant, qui 
évolue au fil des années, des 
changements d’environnement 
(elle est notamment plus 
sèche en hiver) ou des 
bouleversements hormonaux.
Acné (de l’adolescence à la 
ménopause), taches brunes 
et rides sont autant de petites 
marques qui viennent se loger 

sur notre épiderme, racontant 
ainsi notre histoire, nos 
particularités. Rien d’anormal 
à cela et nous sommes très 
nombreuses à être concernées 
par ces phénomènes au cours 
de notre vie. Cependant, il 
peut arriver que l’on cherche 
à s’en débarrasser ou tout du 
moins les atténuer. Pour cela, 
vous vous tournez la plupart 
du temps vers la skincare 
en premier lieu. Mais vous 
cherchez peut-être aussi des 
petites alternatives naturelles 
pour booster les effets de vos 
soins, comme la pomme de 
terre contre les taches brunes 
ou encore l’eau de riz pour 
une belle peau. Sur TikTok, la 
chirurgienne en dermatologie 
Dr Neera, qui publie ses 
vidéos sous le pseudo @
dermatologysurgeon, a mis en 
lumière les bienfaits d’un autre 

ingrédient en particulier, qui 
serait à la fois efficace contre 
l’acné, les taches brunes et les 
rides. Et ça tombe bien, on en a 
très souvent déjà chez soi.
Taches brunes, rides, acné : 
voici l’ingrédient à consommer 
pour les atténuer selon une 
dermatologue

Il s’agit du thé vert. La médecin 
précise que le thé vert est un 
puissant antioxydant qui a 
de nombreux bienfaits pour 
la peau. Selon elle, c’est une 
manière naturelle «d’éclaircir 
les taches brunes, de traiter 
les rides et d’éliminer l’acné». 
Plus précisément, cela est 
dû à la présence de gallate 
d’épigallocatéchine (EGCG), 
qui appartient à la famille des 
flavonoïdes. «L’EGCG est un 
polyphénol contenu dans le thé 
vert qui est responsable de ces 

bienfaits. C’est idéal à ajouter 
à sa skincare ou routine anti 
acné», précise l’experte.
Comment le consommer pour 
des effets sur la peau ? Dr Neera 
précise qu›il est possible de 
tout simplement consommer 
du thé vert en boisson, ce qui 

est la solution la plus simple, 
on en a d›ailleurs souvent déjà 
chez soi. Mais on peut aussi 
le consommer sous forme de 
compléments alimentaires 
ou encore se tourner vers des 
cosmétiques qui intègrent de 
l›EGCG à leur composition.

Envie de retrouver un maximum 
d’éclat, de lisser vos rides 
et de renouer avec une peau 
plus tonique ? Adoptez ces 
5 exercices et vous verrez 
rapidement la différence !

Stimuler le drainage lymphatique 
et entraîner les muscles de son 
visage avec des gestes doux et 
ciblés sont de bonnes méthodes 
pour contrer les effets du 
vieillissement. Il suffit d’ailleurs 
souvent de ne masser qu’une 
seule moitié de son visage pour 
voir l’efficacité des mouvements 
effectués. Le teint s’illumine 
quasiment instantanément, les 
traits se décrispent et la peau 
retrouve galbe et tonicité. Des 
résultats visibles accessibles en 
seulement quelques minutes par 
jour, le tout avec un sentiment 
de relaxation et de bien-être… 
on adore !

1. Je défatigue mon regard

Si sur cette zone, le drainage 
permet de dégonfler les poches, 
cet exercice aide à relâcher les 
tensions et à limiter l’apparition 
des ridules. Posez les coudes 
sur une table ou un bureau. 
Positionnez les doigts sous 
les sourcils, au coin interne 
et laissez tomber votre tête 
dessus. Répétez le mouvement 
3 fois. Glissez les pouces vers 
les tempes. Répétez aussi ce 
mouvement 3 fois. Attrapez 

ensuite les sourcils entre le 
pouce et l’index et étirez tout 
doucement de haut en bas, 
depuis la tête jusqu’à la queue 
des sourcils.

2. Je lisse mes joues

Les rides sur les joues créent des 
zones d’ombres sur le visage et 
lui donnent un air sévère. Vous 
pouvez les repulper efficacement 
en les massant avec le pouce par 
l’intérieur et par l’extérieur avec 
l’annulaire et le majeur.
Avec la main droite mettez la 
peau en tension en l›étirant 
doucement vers la bouche 
puis, avec les deux premières 
phalanges de l’index, du majeur 
et de l’annulaire de la main 
gauche, effectuez des lissages 
profonds vers l’extérieur du 
visage pendant 30 secondes. 
Placez ensuite le pouce de la 
main droite dans la bouche 
et maintenez la peau tendue 
vers l’oreille avec les doigts 
de l’autre main. Avec l’index 
et le majeur, lissez du milieu 
de la joue vers la commissure 
des lèvres pendant environ 30 
secondes. Maintenez le pouce, 
l’index et le majeur au coin de 
la bouche, puis lissez ensuite 
la joue vers l›oreille à l’aide de 
l›autre main.
3. Je réhausse mes pommettes

Voici une séance pour les 

tonifier, leur donner davantage 
de rondeur et leur apporter un 
blush naturel ! Cet exercice 
est à éviter si vous avez de la 
couperose. Placez le majeur 
et l’annulaire des mains juste 
en dessous des pommettes. 
Effectuez des mouvements 
de battage depuis le nez vers 
les tempes : les mouvements 
doivent être rapides et réguliers. 
Faites entre 5 et 10 allers-
retours.
Placez ensuite les pouces, 
index, majeurs et annulaires, 
sur les pommettes et réalisez 
des pincements toniques et très 
légers. Vous devez sentir que 
les pommettes chauffent. Si ce 
n’est pas le cas, n’hésitez pas à 
intensifier les mouvements.

4. Je décrispe mon front

Les rides de cette zone sont dues 
à nos expressions. Au fil des 
années, à force de contraction, les 
plis se marquent. L’automassage 
permet de détendre les tensions 
et d’estomper les rides.
Avec l›ensemble des doigts 
des deux mains effectuez des 
pressions soutenues sur tout le 
front depuis les sourcils jusqu’au 
cuir chevelu. Maintenez ensuite 
le haut du front en positionnant 
la paume d›une main sur le 
crâne, puis effectuez avec la 
pulpe des doigts de l’autre main 

de petites rotations dans le sens 
des aiguilles d’une montre, en 
suivant la ligne de chaque ride, 
du centre vers l’extérieur.
Toujours en maintenant la peau, 
effectuez ensuite des lissages 
profonds sur chaque ride, vers le 
haut, comme si vous souhaitiez 
la gommer.
Terminez en lissant la zone 
plusieurs fois avec toute la 
paume de la main, depuis les 
sourcils jusque vers la racine des 
cheveux.

5. Je tonifie mes traits
Si vous vous réveillez parfois 
avec le visage un peu fripé et le 
teint en berne, cet exercice vous 

permettra de retrouver une peau 
lisse, tonique et lumineuse.
Commencez par tapoter 
doucement l’ensemble du visage 
avec les doigts, de haut en bas.
Positionnez ensuite les mains 
en triangle, index collés sur le 
coin des yeux, et pouces sous 
positionnés sous le menton. 
Partez du nez puis passez, 
avec un mouvement de lissage 
appuyé, sous les pommettes 
avec toute la surface des doigts 
et remontez jusqu’aux lobes des 
oreilles.
Terminez en lissant enfin le cou 
avec toute la surface des mains 
du centre vers la nuque.

Cette boisson que l’on a tous dans sa cuisine 
permettrait d’atténuer les rides, les taches brunes 

et l’acné

5 automassages simples et rapides pour lisser les rides 
et avoir une peau tonique et rebondie



 Le Musée public national de 
la calligraphie islamique de 
Tlemcen organise, durant tout 
le mois du Ramadhan, une 
exposition et des ateliers de 
formation à la calligraphie, 
a-t-on appris, mardi, de cet 
établissement culturel.

A cet effet, le Musée a élaboré 
des sorties de terrain ciblant 
les enfants pensionnaires des 
établissements spécialisés gérés 
par la direction de l’action 
sociale et de la solidarité, a 
fait savoir la même source, 
citant notamment le Centre 
pédagogique pour enfants 

handicapés moteurs, l’Union 

des handicapés mentaux et 

l’établissement «Dar El Ihsane» 

de Tlemcen-ville.

Par ailleurs, la manifestation 
sera également marquée par la 
tenue d’une exposition d’arts 
plastiques à l’initiative de 11 
femmes spécialisées dans cette 
forme d’expression artistique 
utilisant la calligraphie arabe, 
et ce, afin de mettre en valeur la 
contribution de la femme et son 
apport dans le développement de 
la calligraphie et son utilisation 
dans les arts plastiques, a-t-on 
fait savoir de même source.

La même institution culturelle 
a, d’autre part, programmé 
une activité appelée «la valise 
muséale» au profit des élèves 

de la région en vue de leur 
permettre de connaitre le rôle 
et les missions du Musée et 
de s’imprégner de cette forme 
d’expression artistique qu’est la 
calligraphie arabe.

Par ailleurs, le Musée public 
national de la calligraphie 
islamique de Tlemcen s’apprête 
à organiser la 7e édition de la 
manifestation appelée «Les 
nuits de la calligraphie et du 
manuscrit» prévue les 3 et 4 avril 
prochain avec la participation 
d’enseignants et de spécialistes 
du domaine, indique-t-on.

Le malouf, genre musical très 
prisé à Constantine, à travers 
ses grandes figures reconnues, à 
l’instar de Abbés Righi, Adlène 
Fergani et d’autres, le chant 
Aissaoua et de nombreuses 
œuvres théâtrales du cru, sont 
au menu d’un riche programme 
arrêté pour divertir les soirées 
du mois de Ramadhan dans la 
capitale de l’Est du pays au niveau 
du Théâtre régional «Mohamed 
Tahara Fergani» (TRC), append-
on mardi auprès du responsable 
du service de la programmation 

de cet établissement culturel.

Dans ce cadre, Chames Eddine 
Ghernaout a indiqué que la 
direction du théâtre «Mohamed 
Tahara Fergani» a mis en place 
toutes les conditions nécessaires 
en matière de logistique, 
notamment pour offrir aux 
spectateurs une ambiance des 
plus agréables.

A l’affiche des soirées 
programmées à cette occasion 
figurent des spectacles de chants 
malouf, animés par Abbès Righi, 

Adlène Fergani, Riadh Khalfa 
et Amine Bounah, une soirée de 
chant andalous avec la chanteuse 
Manel Gharbi ainsi qu’une soirée 
Aissaoua animée par l’artiste 
Ahmed Benkhallaf, a souligné le 
même responsable.

Il a également fait part de 
la programmation de pièces 
théâtrales dont notamment 
«Pirate Kharaib» et «El 
Houawi», productions du TRC 
ainsi que des monologues dont 
«Mimi Tracteur» de l’artiste Sali 
Bennaceur.

Les participants à la 
deuxième séance du 
Forum de la pensée 

culturelle islamique, tenue mardi 
à Alger, ont évoqué la question 
du soufisme et des zaouïas et 
leur rôle dans la diffusion des 
valeurs de l’amour, de la bonté 
et de la solidarité, mettant en 
exergue le legs de la pensée 
soufie algérienne, sa capacité 
d’adaptation à l’évolution de 
la société et sa contribution à 
la consécration des valeurs de 
tolérance et d’entraide entre les 
individus.
Lors de la deuxième séance du 
Forum de la pensée culturelle 
islamique organisée à l’occasion 
du mois sacré de Ramadhan, 
qui s’est déroulée au Palais de 
la culture «Moufdi Zakaria» 
en présence de la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji et du directeur de 
cabinet de Djamaâ El Djazaïr, 

Bouzid Boumediene, le 
président du Conseil scientifique 
de Djamaâ El Djazaïr, Moussa 
Ismaïl a souligné, dans son 
intervention, «la valeur de 
l’amour, de la bonté et de la 
beauté: une approche dans la 
pensée soufie algérienne», que 
le système des valeurs dans 
l’expérience soufie algérienne 
se distingue par des spécificités 
liées au legs culturel, aux mœurs 
et aux traditions.
L’école soufie algérienne, a-t-
il poursuivi, se démarque de 
par «les valeurs de tolérance, 
d’amour, de bonté, de beauté 
et de coexistence dont nous 
avons besoin dans notre vie 
quotidienne et dans tous ses 
aspects», appelant, par là 
même, à inculquer ces valeurs 
et principes au sein de la 
famille, à l’école, dans la rue et 
l’administration, outre les autres 
volets de la vie.

L’école soufie algérienne, selon 
M. Ismail, peut contribuer à 
«donner des solutions à certaines 
questions liées à la jeunesse, à 
l’enfance, à la femme et autres».
Pour sa part, l’enseignant 
Hamou Feraoun, de l’université 
de Mostaganem, a évoqué 

l’expérience de l’Emir 
Abdelkader, qu’il considère 
comme «un des plus grands 
savants soufis, ayant contemplé 
les valeurs de l’amour et de la 
bonté sur le plan intellectuel et 
juridique. Ces valeurs ont été 
exprimées dans ses écrits».

M.Feraoun a indiqué que 
l’Emir Abdelkader «était une 
des premières personnalités du 
monde moderne à prôner les 
valeurs de l’amour, de la bonté 
et de l’égalité entre les Hommes, 
de même qu’il a été l’un des 
fondateurs du droit international 
de l’Homme, puisqu’il en a été 
le précurseur avant même les 
penseurs humanistes et avant la 
Charte des droits de l’Homme».
Pour sa part, Rachid Boussaada 
de l’Université d’Alger 2 a 
abordé «la question des Zaouias 
dans la société algérienne» à 
travers une approche socio-
anthropologique, notant que 
«la communauté des Zaouias 
qui a produit un patrimoine 
intellectuel et scientifique 
complexe et précis, a besoin 
d’outils méthodologiques qui 
reflètent le contenu de cette 
pensée, voilà pourquoi toute 
étude de la société algérienne 

Tlemcen
une exposition et des ateliers de formation 

à la calligraphie arabe

Constantine
 le malouf, le chant Aissaoua et des œuvres théâtrales 

au programme

Deuxième séance du Forum de la pensée culturelle islamique 
à Alger
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L’œuvre mis au jour 
à l’occasion d’une 
restauration, était 

dissimulée sous une couche 
de peinture blanche. Cette 
découverte entraîne une véritable 
enquête pour découvrir qui est 
représenté par ce portrait.

C’est une découverte assez 
insolite qu’on fait les responsables 
du musée d’Art moderne de 
Troyes. En voulant restaurer le 
tableau Les coureurs de Robert 
Delaunay (1941-1885), ils ont 
mis au jour une œuvre jusqu’ici 
inconnue du fondateur du 
mouvement orphiste. Un portrait 
de femme caché au verso de la 
toile.

«Le restaurateur, pour accéder 
à la déchirure, a dû retirer une 
toile de rentoilage (…) qui était 
une toile apposée au revers pour 
consolider. Donc en retirant cette 
toile, il a découvert un badigeon 
blanc assez étrange, où on devine 
derrière le fameux portrait», 
détaille Juliette Faivre-Preda, 

conservatrice du musée d’Art 
moderne de Troyes

Qui est cette femme ?

Commence alors une véritable 
enquête entre professionnels de 
l’art pour déterminer l’origine de 
ce portrait, son auteur et surtout 
tenter d’identifier le modèle. 
«On a d›abord pensé à Sonia 
Delaunay, la femme de l›artiste, 
qui a aussi cette coupe un peu 
carrée très à la mode à l›époque. 
Et puis, c›est une collègue du 
centre Pompidou, Angela Lampe, 
qui a fait vraiment une découverte 
majeure puisqu›elle a rapproché 
ce portrait d›un autre portrait, lui 
bien connu, peint par Chagall, 
qui représente Bella Chagall 
qui est donc vraiment la muse 
et le grand amour de Chagall», 
explique Juliette Faivre-Preda.

Après analyses, les spécialistes 
ont bien attribué le portrait caché à 
Robert Delaunay. Mais pourquoi 
ressemble-t-il tant au tableau 
Bella à l›œillet peint par Marc 
Chagall ? Et pourquoi l’avoir 

caché derrière Les coureurs ? 
Une histoire de jalousie entre 
ces deux amis proches n’est pas 
exclue.

«Dans une biographie récente 
de Chagall, il est dit que le beau 
portrait fait par Chagall, qui 
ressemble au nôtre, a été fait 

suite à une dispute, une jalousie, 
par rapport à un portrait que 
Delaunay avait fait de Bella. Il 
est possible aussi que les deux 
artistes aient peint en même 
temps avec deux chevalets côte 
à côte dans l›atelier. C›est ce 
que laisserait supposer le léger 
décalage qu›on peut voir entre les 

deux modèles si on met vraiment 
côte à côte ces deux portraits», 
avance la conservatrice.

On ne saura sans doute jamais le 
fin mot de l’histoire, mais on peut 
désormais admirer ce «nouveau» 
tableau de Robert Delaunay, 
grâce à un miroir.

La galerie Le Comœdia propose 
un parcours qui met à l’honneur 
les œuvres de plasticiens 
contemporains. De Soly Cissé 
à Wabi Dossou en passant par 
Didier Ahadji, tous ont sondé 
notre rapport aux mythes dans 
nos sociétés actuelles.

Les mythes ont-ils encore 
un intérêt dans les sociétés 
modernes ? C’est à cette question 
hautement philosophique que la 
galerie Le Comœdia de Brest 
tente de répondre.

Jusqu›au 30 mars, son 
exposition Mythologies 
contemporaines invite sept 
plasticiens internationaux à 
dialoguer sur le sujet. Parmi eux, 
l›artiste sénégalais Soly Cissé. 
Ses œuvres baignées de couleurs 
et de symboles font l›objet 
pour la première fois de la plus 
importante exposition française.

Sur les murs blancs de la 
galerie du Comœdia, les 
immenses tableaux de Soly 
Cissé inondent l›atmosphère de 
créatures colorées aux formes 
mystérieuses. À travers une 
cinquantaine de toiles et de 
collages, le visiteur perçoit 
des objets du passé liés à 

des croyances et des mythes 
d›aujourd›hui.»Il travaille 
beaucoup sur les phénomènes 
de domination sociétale et 
d’identité. Il va représenter des 
personnages  mi-homme, mi-
animal, ce sont des esthétiques 
que l’on retrouve dans la 
mythologie égyptienne», détaille 
Rome Le Saëc, assistante de la 
galerie Le Comœdia.

Qu’il puise dans les mythes 
gréco-romains ou africains, 
l›artiste aime jouer avec la 
lumière et la transparence. 
Les figures allégoriques qui 
surgissent de ses toiles semblent 
tout droit sorties d›un rêve.»Tout 
ce qui est mythologique a 

toujours hanté mon imaginaire», 
dit Soly Cissé à propos de son 
processus créatif.

Artiste incontournable sur la 
scène de l’art contemporain 
sénégalais, Soly Cissé veut 
encourager les artistes à 
s’affirmer en Afrique, loin de cet 
esprit colonialiste qui, d’après 
lui, façonne encore le regard 
porté sur l’art africain.

Les artistes et les mythes

Dans les salles de l›ancien 
théâtre de Brest, les visiteurs 
découvrent aussi le travail de 
six autres artistes inspirés par les 
mythes. Le Rennais, Benjamin 
De Roche bouscule les codes. 
Sa série qui revisite la légende 

de la ville d›Ys propose une 
nouvelle image de la fille du roi 
Gradlon, connue pour ses mœurs 
dépravées. «Il veut réhabiliter 
l’image de la princesse Dahut en 
montrant une femme moderne et 
libre», explique encore Rome Le 
Saëc. Ses paysages tourmentés 
baignés de bleu marine et 
profondément empreints de 
spiritualité méditative ne laissent 
pas indifférent, «Ça touche 
quelque chose de profond qui 
n›est pas facile à définir», confie 
une visiteuse.

Un peu plus loin, ce sont les 
toiles très colorées d›Yvon 
Daniel, surnommé le «peintre 
des éléments originels» qui 
attirent le regard. «Celle-ci 
me met en paix, en état de 

tranquillité», révèle un autre 
visiteur.  À découvrir aussi les 
masques Gèlèdé du béninois 
Wabi Dossou, un hommage 
aux femmes et aux mères entre 
tradition orale et modernité.

À travers ses sculptures de 
métal peint, l›artiste togolais 
Didier Ahadji évoque avec 
humour la vie quotidienne en 
Afrique. Michèle Jarnoux quant 
à, elle fusionne le verre et la 
céramique pour donner corps 
à des sculptures inspirées par 
la nature. De son côté, l›artiste 
bordelais Vincent Monpezat 
explore le design et l›architecture 
et imagine des sculptures 
aux lignes géométriques 
hypnotiques. Toutes ces œuvres 
exposées sont à la vente.

Un mystérieux portrait découvert au verso d’un tableau 
de Robert Delaunay exposé depuis 40 ans à Troyes

À Brest, une exposition explore nos mythologies 
contemporaines à travers le regard de sept artistes 

internationaux
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Plusieurs établissements 
ont suspendu les prêts et 
consultations de docu-

ments parus entre 1800 et 1900

Qui eut cru que la lecture pou-
vait être dangereuse pour la 
santé ? C’est en tout cas le cas 
outre-Rhin, où plusieurs biblio-
thèques ont suivi l’exemple de 
l’université de Düsseldorf : in-
quiets de la potentielle toxicité 
d’une encre utilisée jadis, ses 
documentalistes ont interdit aux 
étudiants d’en consulter les ou-
vrages jusqu’au 22 mars 2024.

Près de 15.000 ouvrages 
doivent y être analysés car 
certains livres pourraient être 
contaminés… par de l’arsenic, 

explique le quotidien allemand 
Süddeutsche Zeitung.

Les dangers du « vert de Paris »

C’est la couleur verte présente 
sur la couverture et la tranche 
des pages qui a permis d’iden-
tifier les livres représentant un 
danger, précise Géo.

En effet, le « vert de Paris » était 
un pigment utilisé pour obtenir 
cette couleur verte au XIXe 
siècle. Or ce pigment contenait 
un complexe hautement toxique 
qui servait, à l’époque, à tuer les 
rats des égouts parisiens.

Un poison cancérigène

Si le « vert de Paris » n’est plus 
utilisé, l’Association allemande 

des bibliothèques alerte sur la 
toxicité de l’arsenic, un compo-
sant reconnu cancérigène.

Or la manipulation des ou-
vrages concernés, notam-
ment lorsqu’on les touche ou 
lorsqu’on humidifie les doigts 
avec la langue pour tourner les 
pages, peut exposer à un empoi-
sonnement, selon ActuaLitté.

La bibliothèque universitaire de 
Bielefeld a précisé que le dan-
ger résidait aussi dans l’inhala-
tion de la poussière qui pourrait 
contenir de l’arsenic ou son 
contact avec les yeux, bien que 
les livres restant sur les étagères 
soient jugés « inoffensifs ».

A Lyon, où la chanteuse est at-
tendue les 2 et 3 juin, les hôte-
liers ont décidé d’augmenter de 
54 % en moyenne leurs tarifs

Si la venue de Taylor Swift à 
Lyon a déjà affolé depuis long-
temps la billetterie, elle fait 
désormais tourner la tête des 
hôteliers, qui en ont profité pour 
augmenter très très largement 
leurs tarifs.

Selon une étude de Lighthouse, 

leader mondial de l’analyse de 
données du secteur hôtelier, qui 
a scruté à la loupe tous les prix 
affichés dans les villes euro-
péennes où la chanteuse se ren-
dra, Lyon est la ville française 
qui subit la plus forte hausse. 
Les prix ont augmenté de 54 %, 
révèle-t-il, contre seulement 5 
% à Paris.

Varsovie n’a plus de limites

A titre de comparaison, les hô-

tels de Londres (+9 %), Madrid 
(+23 %) et Lisbonne (+25 %) se 
sont montrés bien moins gour-
mands. Dans ce classement, la 
palme revient toutefois à Var-
sovie, où les professionnels du 
secteur ont augmenté leur tarif 
de… 154 % !

Pour rappel, la chanteuse doit se 
produire les 2 et 3 juin au Grou-
pama Stadium de Lyon et du 9 
au 12 mai à la Défense Arena.

La famille Kardashian vit un mo-
ment très douloureux : d’après 
les informations de TMZ, Karen 
Houghton, l’unique sœur de Kris 
Jenner, serait décédée à l’âge de 
65 ans. Une disparition que vit 
évidemment très mal la maman 
de Kim Kardashian.

Comme bien souvent, la famille 
Kardashian fait la Une de la 
presse people américaine en ce 
mercredi 20 mars. Mais cette 
fois-ci, ce n’est pas pour une 
affaire sulfureuse ou une énième 
love-story de Kim Kardashian, 
dont des rumeurs la disent en 
couple avec le footballeur amé-
ricain Odell Beckham Jr. Cette 
fois-ci, les circonstances sont 
plus tragiques : TMZ a annoncé 
le décès de Karen Houghton, la 
sœur de la momager du clan, 
Kris Jenner. Le service du shérif 
du comté de San Diego a déclaré 
qu’un appel avait été reçu par 
les urgences vers 13h30 (heure 
du Pacifique) ce lundi 18 mars.

Bien qu’arrivés rapidement sur 
place, les secours n’ont rien 
pu faire pour sauver la tante de 
Kourtney, Kim, Khloé, Robert, 
Kendall et Kylie. Pour l’heure, 
les circonstances exactes du 
décès de Karen Houghton n’ont 

pas été déterminées. D’après 
les premières constatations de 
la police, il est néanmoins fort 
probable que la sœur de Kris 
Jenner soit morte de «causes 
naturelles».

Kris Jenner : qui était sa 
soeur Karen ?

Karen Houghton était l›unique 
sœur de Kris Jenner, toutes deux 
étant les fruits des amours entre 
MJ et Robert Houghton. Elle est 
née en 1958, soit trois ans après 
la célèbre mère de Kim Kar-
dashian. Toutes deux ont grandi 
ensemble à San Diego, en Cali-
fornie, auprès de leur mère, qui 
a divorcé de leur père. D›après 
plusieurs sources qui se sont 
confiées à TMZ, Kris Jenner 

serait bouleversée par la dispari-
tion de sa sœur. La compagne de 
Corey Gamble serait par ailleurs 
très inquiète pour leur mère MJ, 
qui fait face à la douloureuse 
perte d›un enfant.

Kris Jenner rend hommage à sa 
soeur Karen

En cette période extrêmement 
difficile, tout le clan se serait 
réuni pour surmonter le deuil. 
Kris Jenner, quant à elle, a ren-
du hommage à sa soeur dans 
un long message posté sur Ins-
tagram. «C’est avec le cœur le 
plus lourd et la plus profonde 
tristesse que j’annonce que ma 
sœur Karen est décédée hier à 
l’improviste. Mon cœur souffre 
pour ma mère MJ et ma nièce 

Natalie et je prie pour que Dieu 
nous guide tout au long de cette 
période difficile. Karen était 
belle à l’intérieur et à l’extérieur. 
Elle était la plus douce, la plus 

gentille, la plus sensible et vul-

nérable et tellement drôle», a-t-

elle notamment écrit, en légende 

d’un cliché de sa soeur.

Une chasse aux livres empoisonnés est lancée
 dans les bibliothèques allemandes

 La venue de Taylor Swift fait exploser les prix des hôtels

La famille Kardashian sous le choc 

 mort de la sœur de Kris Jenner, Karen, à 65 ans
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L’ambassade 
d’Allemagne en 
Algérie vient 

de dévoiler un nouveau 
programme de bourses 
dédié aux professionnels 
algériens intéressés par 
une expérience dans les 
entreprises allemandes. 
Ce nouveau programme 
donne l’opportunité de 
renforcer leurs compétences 
et développer leur expertise 
grâce à ce séjour.
Le programme AFRIKA 
KOMMT! offre, aux 
boursiers, un séjour d’un 
an en Allemagne, pendant 
lequel ces candidats vont 
travailler activement dans 
les entreprises allemandes, 

partenaires de ce programme, 
où ils seront formés et 
encadrés.
Programme de bourses 
AFRIKA KOMMT! : les 
Algériens concernés
Le programme commencera 
par des cours intenses 
d’intégration culturelle 

et d’initiation à la langue 
allemande. Et ce, dans le 
but de préparer les boursiers 
à leur séjour en Allemagne. 
Le programme comprend 
également trois modules de 
formation dans le domaine 
de gestion, au cours desquels 
ils approfondissent leurs 

connaissances dans les 
pratiques modernes de 
gestion d’entreprise.
Une opportunité à ne 
pas manquer pour les 
professionnels algériens 
qui souhaitent acquérir de 
nouvelles compétences et de 
perfectionner leur carrière 
avec huit mois de travail des 
entreprises allemandes. Par 
ailleurs, pour pouvoir être 
sélectionné parmi les lauréats 
de ce programme, il convient 
d’envoyer sa candidature 
avant le 24 mars 2024 
(cliquer ici). Les candidats 
sont appelés aussi à respecter 
les exigences suivantes :
• Être âgé de moins de 35 ans;
• Avoir un diplôme 

universitaire dans un domaine 
pertinent ;
• Avoir une expérience 
professionnelle de deux à 
cinq ans ;
• Avoir d’excellentes 
connaissances en anglais, la 
maitrise de l’allemand sera 
un atout.
En ce qui concerne les autres 
avantages de ce programme, 
ce dernier prend en charge 
les frais de visa et de voyage 
en aller-retour entre l’Algérie 
et l’Allemagne. De plus, les 
boursiers bénéficieront d’une 
allocation mensuelle de 900 
euros et d’un salaire, pendant 
le stage, de 1 200 euros.

Le mois de février 
dernier, le préfet de 
la police a interdit le 

rassemblement des Algériens 
à l’occasion de la journée 
nationale du Chahid célébrant 
les martyrs, morts lors de la 
guerre d’Algérie. Une décision 
qui intervient afin d’éviter « 
des troubles à l’ordre public ».
Par ailleurs, cette décision 
a déclenché une vive 
polémique en France. 
D’ailleurs, le député français 
et membre du parti politique 
le Rassemblement national, 
Julien Odoul, est revenu sur le 
sujet des rassemblements des 

Algériens à Paris, dans une 
question écrite, en ce mardi 
19 mars, adressée au ministre 
de l’Intérieur et des outre-mer.
Julien Odoul alerte sur la 
tenue des rassemblements des 
Algériens en France
En effet, dans sa question, le 

député français s’en prend aux 
Algériens et alerte contre la 
tenue des rassemblements des 
Algériens à Paris à l’occasion 
de la journée nationale du 
Chahid, qui ont eu lieu « 
malgré l’interdiction de la 
préfecture de police de Paris 

en raison des risques de 
troubles à l’ordre public« .
Julien Odoul ne s’arrête pas, 
mais dans sa question, il 
qualifie le Front de libération 
national (FLN), d’un « groupe 
de terroristes qui a commis de 
nombreux attentats« .
Par ailleurs, le membre du 
parti politique de Marine 
Le Pen considère que « Ces 
rassemblements sont une 
véritable honte pour les 
milliers de victimes françaises 
tout comme algériennes, 
mais aussi vis-à-vis des 
harkis qui ont donné leur vie 
pour la France et qui ont été 

massacrés en masse entre le 
19 mars 1962 jusqu’à la fin 
de 1963 par le FLN« , lit-on 
sur la question écrite par le 
député.
Dans ses propos, Odoul 
qualifie les manifestations 
des Algériens à Paris de 
provocation, et accuse le 
gouvernement français de 
rester « muet » à l’égard de ce 
comportement. Pour conclure, 
le député appelle les autorités 
françaises à se montrer fermes 
et à condamner sans délai ces 
rassemblements, qui selon lui 
« portent atteinte à la cohésion 
nationale« .

Le géant algérien 
des hydrocarbures, 
SONATRACH, a 

annoncé hier – mardi 19 
mars – le recrutement de 880 
candidats dans les wilayas 
d’Alger, Boumerdès, Béjaïa, 
Skikda et Laghouat.
Cette grosse opération de 
recrutement fait suite au 
concours de sélection unifiée 
que le groupe avait organisé 
entre le 30 décembre 2023 et 
la 3 janvier 2024 dans les cinq 
(5) wilayas susmentionnées, 
car renfermant des entités de 

la société.
Destiné initialement à 
embaucher 1265 travailleurs 
pour « combler les besoins 
de la SONATRACH au 
niveau de ses structures 
administratives et de 
production », l’opération 
a finalement abouti à la 
sélection, par ordre de 
mérite, de 880 candidatures.
SONATRACH annonce 
d’autres campagnes de 
recrutement pour 2024
Ces « heureux élus », indique 
la compagnie nationale 

dans son annonce, seront 
convoqués progressivement 
afin qu’ils complètent les 
formalités administratives 
liées à leur recrutement 

définitif dans leurs nouveaux 
postes d’emploi.
En ce qui concerne les postes 
qui n’ont pas été pourvus – ils 
sont au nombre de 385 – faute 

de candidats répondants aux 
profils recherchés, le groupe 
SONATRACH a fait savoir 
qu’ils seront reprogrammés 
dans le plan de recrutement 
de l’année en cours.
Du reste, le groupe pétrolier 
a révélé que qu’un total de 4 
459 candidats ont pris part 
à ce concours organisé en 
collaboration avec l’Agence 
nationale de l’emploi 
(ANEM), qui a exploité 
sa plateforme numérique, 
OGC, pour envoyer 5 465 
convocations.

Programme de bourses aFrIKa KommT! – allemagne :

Nouvelle opportunité pour les Algériens

France :

L’extrême droite s’en prend à nouveau aux Algériens

recruTemenT :

SONATRACH annonce la bonne nouvelle pour 880 candidats


